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Казахстан и Сибирь 
на решающем этапе 

борьбы за хлеб
Восточные районы страны за по

следние годы превратились в круп
нейших производителей зерна и 
продуктов животноводства. Благода
ря активной помощи рабочего клас
са и всего советского народа тру
женики колхозов и совхозов Еазах- 
отана и Сибири освоили десятки 
миллионов гектаров новых земель.
В прошлом году с этих земель госу
дарство получило огромное количе
ство товарного зерна. В нынешнем 
году на целинных землях многих 
областей снова выращен неплохой 
урожай. Колхозы, МТС и совхозы 
приступают к жатве. Первые сотни 
тысяч гектаров хлебов скошены в 
Сибири и северных областях Казах
стана.

Весь советский народ с большим 
вниманием следит за ходом убороч
ных работ в Казахской ССР. Это 
вполне понятно. Казахстану пред
стоит в короткий срок убрать зер
новые более чем с 21 миллиона гек
таров, сдать государству несколько 
сот миллионов пудов зерна. От 
успешного решения столь важной 
задачи в значительной степени бу
дут зависеть в текущем году уро
вень производства и заготовок зер
на в нашей 'стране.

Славные трудовые дела работни
ков совхозов, машинно-тракторных 
станций, колхозников Казахстана 
известны трудящимся Советского 
Союза. Совсем еще недавно, три — 
четыре года назад, Казахстан давал 
государству 50—70 миллионов пу
дов зерна, и лишь в самые урожай
ные годы заготовки достигали ста 
миллионов пудов. Освоив новые зем
ли, Казахская ССР стала второй 
после РСФСР зерновой базой стра
ны. В минувшем году заготовки и 
закупки хлеба в Казахстане превы
сили один миллиард пудов.

Подвиги покорителей целины за
служили всенародную признатель
ность. За выдающиеся достижения 
в освоении целинных и залежных 
земель,.создание новой крупной зер
новой базы в стране, серьезное уве
личение производства зерня и ус
пешное выполнение в 1956 году 
обязательств по сдаче государству 
одного миллиарда пудов хлеба Ка
захская ССР была удостоена выс
шей правительственной награды — 
ордена Ленина. Орденами и медаля
ми были отмечены свыше сорока 
тысяч передовиков, сельского хо
зяйства; наиболее отличившимся 
труженикам села присвоено почет
ное звание Героя Социалистическо
го Труда. Высокая награда вдохно
вила колхозников, работников сов
хозов и МТС республики на завое
вание новых успехов в сельском хо
зяйстве. Во всенародное социали
стическое соревнование за получе
ние высокого урожая зерновых 
культур в 1957 году включились 
тысячи хлеборобов Казахстана.

хМинувшей весной колхозы и сов
хозы Казахстана организованно про
вели сев яровых культур. На по
лях многих совхозов и колхозов 
.Акмолинской, Кокчетавской, Павло
дарской и других областей выра
щен хороший урожай.

На состоявшемся на днях в .Ак
молинске совещании руководящих 
работников западных, северных и 
северо-восточных областей Казах
стана говорилось о том, что труже
ники полей республики будут на
стойчиво бороться за то, чтобы эр- 
ганизованно и без потерь убрать 
урожай, дать государству максп- 
ма.тьное количество зерна, создать 
основу для получения высокого уро
жая в 1958 году.

Отличительной особенностью ны
нешней жатвы в Казахстане яв

ляется значительный рост убороч
ных площадей. Одновременно с ко
совицей зерновых и сдачей хлеба 
государству предстоит выполнить 
большой объем работ по заготовке 
кормов для животноводства. В этих 
условиях от партийных, советских 
и сельскохозяйственных органов 
требуется проявить в руководстве 
уборочными работами больше орга
низованности и оперативности. На
до помочь колхозам, МТС и совхо- 

. зам уме.ло расставить силы и сред
ства, наладить высокопроизводи
тельное использование уборочной 
техники, транспортных средств, 
смело внедрять в практику опыт 
новаторов производства.

Хлеборобы Казахстана несут ог
ромную ответственность за судьбу 
урожая перед всей страной. Хорошо

СООБЩЕНИЕ О ПЕРЕГОВОРАХ МЕЖДУ ДЕЛЕГАЦИЯМИ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
И СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ЕДИНОЙ ПАРТИИ ГЕРМАНИИ

В нонедельник, 12 августа, в Берлине продолжались начатые 7 августа пе
реговоры между делегациями Коммунистической партии Советского Союза и Социа
листической единой партии Германии.

В ходе переговоров, проходивших в атмосфере сердечной дружбы, были обсуж
дены вопросы дальнейшего сотрудничества между КПСС и СЕПГ, актуальные про
блемы международного рабочего движения, а также другие по.литические и эконо
мические вопросы.

Обмен мнениями показал полное единство взглядов обеих партий по всем об
суждавшимся вопросам.

Пребывание Советской Партийно- 
правительственной делегации в ГДР

БЕРЛИН, 12 августа. (Спец. корр. ТАСС), Вчера во второй половине дня чле
ны Партийно-правительственной делегации Советского Союза Н. С. Хрущев, 
А. И. Микоян, А. А. Громыко, П. Н. Кумыкин, И. В. Спиридонов, В. В. Гришин, 
3. В. Миронова, В. Е. Семичастный и Г. М. Пушкин, а также В. Ульбрихт, 0. Гро
теволь и другие руково,дящие деятели Германской Демократической Республики по
сетили группу советских войск, находящуюся в Германской Демократической Рес
публике. Гостей сопровождал главнокомандующий группой советских войск в Гер
мании Маршал Советского Союза А. А. Гречко.

На состоявшемся митинге А. А. Гречко тепло приветствовал от имени совет
ских военнослужащих Партийно-правительственную де.легацию- Советского Союза и 
руководящих деятелей ГДР.

На митинге выступили сердечно встреченные присутствующими товарищи 
Н. С. Хрущев и В. Ульбрихт.

сознавая это, многие совхозы, МТС, 
К0.ДХ03Ы проделали большую работу 
по подготовке к жатве и во всеору
жии встречают ее. В республике от
ремонтированы десятки тысяч ком
байнов, жаток и другой техники, на 
косовице хлебов будут заняты ты
сячи механизаторов. И тем не менее 
в некоторых районах подготовка к 
уборке и перевозкам урожая до сих 
пор не завершена. Об этом со всей 
остротой говорили участники сове
щаний. Отмечалось, в частности, 
что в Кокчетавской, Акмолинской и 
других областях республики недо
стает уборочных средств, в ряде 
МТС и совхозов еще не окончен ре
монт комбайнов, зерноочиститель
ных машин, далек(/ не все убороч
ные агрегаты укомплектованы ме
ханизаторами.

Миллионы гектаров зерновых 
культур должны быть убраны в те
кущем году на целинных землях 
прогрессивным, раздельным спосо
бом. Широкое применение нового 
метода уборки позволит колхозам и 
совхозам Казахстана, а также Ура
ла и Сибири значительно быстрее 
убрать урожай. Это обязывает ру
ководителей хозяйств тщательно 
подготовить виндроуэры, подборщи
ки и другие механизмы, выделить 
на раздельную уборку лучших ме
ханизаторов, создать комбайнерам, 
машинистам жаток все условия для 
высокопроизводительного использо
вания техники.

Особое внимание в текущем году 
10.1ЖН0 быть обращено на качество 
уборки, борьбу с потерями урожая. 
Чувством большой ответственности 
ш сохранность выращенного хлеба 
должны быть проникнуты все ру
ководители колхозов, совхозов, МТС. 
механизаторы и специалисты. Борь
ба с потерями зерна на уборке — 
кровное дело всех тружеников села. 
Некоторые работники упрощенно 
толкуют задачу борьбы с потерями. 
Считается подчас, что если на ком
байнах и жатках установлены зер
ноуловители, то все необходимое 
сделано. Это, конечно, неверно 
Борьбу с потерями нельзя свести к ! 
одному — двум мероприятиям. 
Главное в том, чтобы весь комплекс! 
уборки — от косовицы хлеба до ; 
сдачи его на элеваторы или засып-! 
ки Б амбары — провести слаженно, i 
в лучшие сроки. 1

Важное значение имеют вопросы 
строительства элеваторов, складов, 
зерносушилок, площадок. Нельзя до
пускать повторения ошибок прош
лого года, когда к началу уборки в 
ряде областей не были по.дготовле- 
ны элеваторы и склады. И тем не 
менее из Кустанайской, Северо-Ка
захстанской, Акмолинской, Кокче
тавской областей поступают сигна
лы о том, что эти работы еще не 
..вершены.

Вместе с северными областями 
Казахстана в уборку урожая всту
пают и районы Сибири. Как уже 
сообщалось в «Правде», сибиряки 
принимают ответственные обяза
тельства по сдаче хлеба государст
ву. Так, труженики Алтайского 
края решили сдать в нынешнем го
ду 300 миллионов пудов зерна. Кол
хозники, работники МТС и совхозов 
Новосибирской области обещают 
дать Родине 100 миллионов пудов 
зерна. Колхозники, работники МТС 
и совхозов А.ттайского края и Ново
сибирской области должны прило
жить все силы к тому, чтобы вы
полнить обязательства. Надо на
деяться, что от тружеников Алтая 
и Новосибирской области не отста
нут работники сельского хозяйства 
Кемеровской, Омской, Иркутской об
ластей, Красноярского края и дру
гих районов Сибири.

В колхозах, машинно-тракторных 
станциях и совхозах Сибири и Ка
захстана все шире развертывается 
социалистическое соревнование в 
честь 40-й годовщины Великого 
Октября. Труженики села стремятся 
ознаменовать эту большую дату но
выми успехами. Они обязуются в 
короткие сроки и без потерь убрать 
весь выращенный урожай, досрочно 
выполнить план х.тебозаготовок, 
дать любимой Родине больше зерна 
и других продуктов сельского хо
зяйства. Можно не сомневаться, 
что они сдержат свое слово и вне
сут достойный вклад в дальнейшее 
укрепление экономического могуще
ства нашей Родины.

(Передовая «Правды» за 13 ав
густа).

4,12 вагонов 
препежного леса 

—сверх плана
Коллективы Асиновского лесопе. 

ревалочного комбината и лесозавода, 
Зырянской сплавной конторы, же
лезнодорожной станции Асино и 
речники Чулымского эксплуатаци
онного участка включились в комп
лексное соревнование в честь 40-й 
годовщины Великого Октября.

В первом полугодии первенство в 
соревновании завоевал коллектив 
Чулымского эксплуатационного уча
стка, выполнивший полугодовой 
план грузоперевозок на 132,8 про
цента.

Хорошо поработали в июле же
лезнодорожники станции Асино. За 
месяц они отправили 85 эшелонов 
с лесными грузами, в том числе 32 
маршрутных. Борясь за уплотнен
ную погрузку круглого леса, пило
материалов, шпал и щитовых домов, 
железнодорожники сформировали и 
отправили 39 тяжеловесных поез
дов. Благодаря этому было переве
зено сверх нормы 19.340 тонн гру
зов и высвобождено для дополни
тельных перевозов 13 поездов.

Успешно водили тяжеловесные 
составы машинисты депо станции 
Томсв-П тт. Патрушев, Тютиков, 
Мразовский и другие. (1амый боль
шой состав доставил в Кузбасс ма
шинист паровоза тов. Тютиков.

В формировании тяжеловесных 
поездов большую помощь железно
дорожникам оказал коллектив Аси
новского лесоперевалочного комби
ната. В июле его работники по
грузили «с шапкой» 582 вагона. 
Это позволило комбинату перевы
полнить месячный план отгрузки 
крепежа угольщикам Кузбасса на 
412 вагонов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

З А Я В Л Е Н И Е
группы советских ученых по вопросу 

о запрещении ядерного оружия 
и его испытаний

* * 'St'•я*#.

в  социалистическом соревнова
нии за достойную встречу 40-й го
довщины Великого Октября вы
сокой выработки добилась Татья
на Васильевна Кушнарева — ма
шинистка автоматно-сборочного 
цеха томской спичечной фабрики 
«Сибирь». Она ежедневно наби
вает сверх нормы до 13 тысяч 
коробков спичек.

На снимке: Т. В. Кушнарева.
Фото Ф. Хитриневича.

В публичных выступлениях Ака
демии наук СССР, различных науч
ных коллективов и отдельных со
ветских ученых за последние годы 
неоднократно заявлялось об отрица
тельном отношении советской науч
ной общественности в навопленик) 
ядерного оружия и к продолжентяб 
его испытаний.

Советские ученые целеустремлен
но работают в области изучения по
следствий воздействия радиации на 
человека и все живые существа и в 
своей общественной деятельности 
стремятся донести до возможно бо
лее широких кругов людей на Ро
дине и за ее пределами сознание 
большой ответственности в деле 
предотвращения применения атом
ной энергии в военных целях.

Общественный долг людей науки 
дает нам основание для обращения 
в ученым других стран с тем, что
бы еще раз откровенно поставить 
вопрос о неотложности более реши
тельных совместных с ними дейст
вий по предотвращению угрозы 
ядерной войны.

Угроза атомной войны возраста
ет, гонка вооружений и накопление 
оружия массового уничтожения идет 
во все убыстряющихся темпах, чис
ло держав, могущих производить 
атомное оружие, увеличивается. Ис
пытания ядерного оружия приоб
ретают все больший размах. Таким 
образом, опасность для человечест
ва от использования атомной энер
гии в военных целях за последнее 
время не только не уменьшилась, 
а, наоборот, увеличилась.

Стало насущной необходимостью, 
чтобы ученые на всем земном шаре 
предупредили всех людей о подлин
ных размерах надвигающейся опас
ности, которая угрожает здоровью 
не только живущих, но и будущих 
поколений человечества.

Мы с боль-шим удовлетворением 
отмечаем, что наше Правительства 
выдвинуло радикальные предложе
ния о немедленном прекращении 
испытаний атомного оружия как 
первом шаге в его полному запре
щению. Эти простые и ясные пред
ложения должны быть безотлага
тельно проведены в жизнь. Они от
вечают интересам всего человече
ства.

Советские ученые с неослабным 
вниманием следят за тем, как по
является все больше выступлений 
наших мужественных коллег, пре
достерегающих правительства своих 
стран и общественность всего мара 
против угрозы применения ядерпою 
оружия, требующих запрещения 
этого оружия и прекращения его 
испытаний.

В известном заявлении Эйнштей
на, Рассела, Жолио-Кюри и других 
видных ученых обращалось внима
ние на серье:шую опасность, навис
шую над человечеством, в связи с 
созданием ядерного оружия и неиз
бежностью его широкого примене

ния в случае возникновения новой 
мировой войны. В этом заявлении 
содержался призыв к ученым мира 
с научной достоверностью оценить 
подлинные размеры этой опасности 
и довести их до сведения всех. 
Коллективные и индивидуальные 
заявления о безотлагательном пре
кращении испытательных взрывов 
атомного оружия в последний пе
риод сделали сессия научного сове
та Японии, две тысячи двести аме
риканских ученых, 256 английских 
ученых, 230 французских ученых, 
18 видных немецких физиков, мно
гие ученые Китая, Чехословакии, 
Индии, Швеции и других стран.

В июне с. г. американская феде
рация ученых опуб.диковала заяв
ление от имени своих 2.500 членов, 
призывая правительство США до
биваться через Организацию Объ
единенных Наций запрещения даль
нейших испытаний ядерного ору
жия.

Мы отдаем себе отчет в том, что 
в своем стремлении добиться запре
щения ядерного оружия ученые 
разных стран могут по-различному 
подходить к достижению этой цели, 
что их расхождения во взглядах на 
эту проблему проистекают из раз
личия их мировоззрения и нередко 
прямо зависят от политики правя
щих кругов своих государств.

Но это, по нашему мнению, не 
должно явиться непреодолимым 
препятствием к тому, чтобы в та
ком жизненно важном для всех лю
дей деле, каким является предотвра
щение ядерной войны, ученые раз
личных стран сумели достигнуть 
общей позиции, соответствующей 
миролюбию народов.

Ученым необходимы, по нашему 
мнению, широкие международные 
встречи, чтобы по-деловому обсу
дить тревожащие их проблемы в 
связи с вредностью радиации и 
угрозой применения атомной энер
гии в военных целях. Положитель

ным шагом в этом направлении 
явилось созванное в июле с. г. в 
Пагуоше (Канада) совещание, на 
котором 'присутствовали некоторые 
видные ученые США, Англии, Со
ветского Союза, Китая, Австралии, 
Японии и других стран. Совещание 
в Пагуоше выработало и утвердило 
заявление по вопросу об опасности, 
вытекающей из применения атом
ной энергии в военных целях.

Мы поддерживаем идею о необхо
димости созыва конференции по во
просу о запрещении атомного ору
жия. Пусть на широком междуна
родном собрании виднейших пред
ставителей науки выскажут свое 
веское слово не только ученые- 
атомники всех стран, но и предста
вители других отраслей науки: био
логи, медики, философы всех на
правлений, экономисты, историки, 
социологи, педагоги и др.

В такое напряженное и чреватое 
опасностью всеобщей разрушитель
ной войны время ученые не могут 
оставаться в стороне. Их долг при
соединить свой голос к требованиям 
о прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Нависшая над человечеством 
опасность в связи с возможностью 
применения атомной энергии в во
енных целях является общей для 
всех стран, независимо от их по
литического и экономического строя. 
Поэтому мы считаем, что ученые 
всех ЭТран должны проявить общую 
озабоченность относительно угрожа
ющей человечеству опасности и 
объединить свои усилия в борьбе за 
немедленное запрещение ядерного 
оружия и его испытаний и предот
вращение войн.

Мы, советские ученые, выражаем 
нашу полную готовность к совмест
ным действиям с учеными любой 
страны, к обсуждению любых пред
ложений, направленных на предот
вращение атомной войны, на обес
печение мира и спокойствия всему 
человечеству.

Страна отметила День строителя

|_!1_ I i ■

План девяти месяцев выполнен
Включившись в социалистиче

ское соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Октября, 
лесозаготовители Нибегинского лес

промхоза наращивают темпы рабо
ты.

10 августа коллектив предприя
тия выполнил девятимесячный про
изводственный план.

11 августа вся наша страна от- 
.мечала День строителя.

В Киеве в празднично украшен
ном Первомайском парке состоялось 
торжественное собрание, посвящен
ное Всесоюзному Дню строителя. 
Десятки тысяч киевлян побывали в 
парках и садах. Они принимали 
участие в массовых гуляньях, по
священных празднику.

Праздник работников строитель- 
дой индустрии широко отметили 
трудящиеся Армении. Президиум 
Верховного Совета Армянской ССР 

присвоил почетное звание заслу
женного строителя республики 25 
инженерам-строителям и архитекто
рам, особо отличившимся в прак
тической и общественной деятель
ности. В летнем театре филармонии 
состоялось торжественное заседание. 
День строителя торжественно отме
тили также трудящиеся Ленинака- 
на, Кировакана и других городов 
республики.

С утра тысячи трудящихся сто
лицы Литвы направились в живо
писный парк «Вингис», располо
женный на берегу реки Нерис. Сю
да прибыли также делегации строи
телей братских республик Белорус
сии, Латвии, Эстонии. Об успехах 
строителей рассказал в докладе на 
торжественном собрании исполняю
щий обязанности министра строи
тельства Литовской ССР В. Гринця- 
вичюс. Заместитель председателя 
Президиума Верховного Совета Ли
товской ССР М. Юнчае-Кучинскас 
вручил большой группе строителей 
почетные грамоты Президиума Вер
ховного Совета республики, i кото
рыми они награждены в связи с 
праздником.

Необычно выглядела 11 августа 
центральная площадка парка вмени

Панфилова во Фрунзе. В тени де- 
рёвьев — макеты жилых домов, 
различные детали, сборные конст
рукции производственных корпусов. 
Там открылась выставка строитель
ной индустрии горного края, посвя
щенная традиционному праздни
ку — Дню строителя. Выставка 
привлекла большое число посетите

лей.
Торжественные собрания и на

родные гулянья, посвященные Дню 
строителя, состоялись в Хабаров
ске, Томске, Новосибирске и других 
городах. (ТАСС).

А. Несмеянов, Н. Семенов, И. Бардин, А. Топчиев, П. Капица, 
Д. Скобельцын, К. Островитянов, Д. Щербаков, А. Благонравов, 
В. Виноградов, А. Виноградов, М. Лаврентьев, В. Тведенский, 
А. Шубников, А. Арбузов, И. Артоболевский, Е. Павловский,
A. Палладии, А. Курсанов, В. Кириллин, М. Келдыш, Н. Сисакян, 
Н. Мусхелишвили, А. Берг, В. Котельников, В. Сифоров, Ю. Кобза
рев, А. Опарин, К. Сатпаев, А. Бакулев, П. Лобанов, И. Эйхфельд, 
Н. Шатский, А. Ефимов, С. Миронов, С. Тольфкович, С. Обнорский, 
К. Власов, И. Николаев, П. Кочина, Н. Боголюбов, X. Абдуллаев, 
Б. Александров, Ф. Константинов, С. Христианович, М. Агошков,
B. Амбарцумян, А. Терпигорев, А. Скочинский, Г. Кржижановский, 
М. Алиев, И. Ахунбаев, Я. Пейве, Ю. Матулис, Г. Чарыев, П. Ре
биндер, А. Бетехтин, Л. Седов, И. Тюрин, Н. Бехтин, И. Герасимов, 
А. Щ укин, С. Медведев, И. Кнунянц, В. Шулейкин, К. Ненадкевич, 
А. Микулин, Н. Рыкалин, М. Дубинин, В. Кондратьев, В. Сукачев,
C. Струмилин, Н. Цицин, Н. Доллежаль, С. Соболев, Н. Бруевич, 
С. Бернштейн, А. Самарин, А. Тихонов, Л. Иванов, Б. Казанский, 
Б. Стечкин, Е. Варга, М. Стырикович, И. Черняев, Т. Хачатуров, 
М. Капелюшников, Е. ^Ьертельс, С. Бархударов, Г. Александров, 
И. Векуа, В. Купревич, В. Соколовский, Н. Цытович, И. Казарнов
ский, 0. Левицкий, К. Лавровский, С. Умаров, М. Митин, М. Иов- 
чук, С. Лебедев, А. Горинов, А. Алиханян, Н. Нуждин, Е. Блинова, 
И. Кибель, С. Архангельский, Н. Пиксанов, В. Кузнецов, М. Пав
лов, Е. Коровин, А. Предводителев, Л. Сретенский, А. Михайлов, 
Б. Кренцель, А. Баландин, А. Полканов, В. Лазарев, А. Сегаль, 
Л. Понтрягин, А. Имшенецкий, И. Брук. X. Коштоянц. А. Макси
мов, В. Рыжков, Н. Дружинин, Л. Шевяков, И. Трахтенберг, 
И. Минц, И. Шмальгаузен, Л. Штерн. Е. Косминский, А. Григорь
ев, А. Ларинов. Л. Люстерник, А. Минц, И, Джигит, Д. Зернов,
A. Крылов, И. Майский, В. Белоусов, М. Каммари, В. Орехович, 
С. Саркисов, А. Вишневский, В. Парии, А. Мясников, А. Несметов,
B. Тимаков, П. Давыдовский, А. Летавет. В. Черниговский, В. Ви
ноградов, С. Мардашев, Ф. Кроткое, Н. Коновалов, А. Браунштейн,
C. Северин, К. Скрябин, И. Синягин, Н. Соколов. Н. Щербинов- 
ский, С. Демидов, И. Варунцян, В. Болтинский, П. Константинов, 
И. Шаров, Е. Лискун, Н. Ростовцев, М. Мельников, А. Попов, 
Б. Рубаненко, В. Насонов, А. Власов, Г. Кузнецов, В. Овсянкин, 
К. Карташов, А. Мордвинов, К. Алабян, В. Кучеренко, В. Светлич
ный, В. Сапрыкин, В. Мыслин, И. Ловейко, Г. Градов, Н. Былин- 
кин, Б. Мезенцев, Г. Симонов, П. Спышнов, П. Красильник, С. Ба- 
шинский, Г. Людвиг, В. Бургнан, Н. Четверухин, С. Сказкин, 
Б. Орлов, А. Калашников, В. Шацкая.

.у

Новосибирская аэрологиче
ская станция Западно-Сибир
ского управления гидромег- 
службы участвует в работах 
по программе Международного 
геофизического года. Ее со
трудники наблюдают за темпе
ратурой, давлением и влаж
ностью воздуха, скоростью и 
направлением ветра на различ
ных высотах и т. д.

На снимке: старший радио
оператор Новосибирской аэро
логической станции комсомол
ка Н. Попцова у антенны ра
диолокационной станции, при 
помощи которой принимаются 

J сигналы с выпускаемых радио
зондов.

I (Фотохроника ТАСС).

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ 
ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Молчановский райком КПСС про
вел семинар секретарей колхозных 
и территориальных парторганиза
ций. Участники семинара обменя
лись опытом руководства подготов
кой к 40-й годовщине Великого 
Октября, организации партийной и 
политической работы на уборке уро- 
леця»

Секретарь райкома тов. Янович
в ы с т у п и л  с и н с т р у к т и в н ы м  Д0КЛ.Я-
дом о подготовке парторганизаций 
к новому учебному году в сети 
партийного просвещения.

РЫБАКИ НАБИРАЮТ 
ТЕМПЫ

Рыболовецкая бригада колхоза 
имени Ленина, Парабельского райо
на (бригадир тов. Вялов), за первую 
пятидневку августа выполнила за
дание на 200 процентов. Кварталь
ный план выполнен на 105 процен
тов.

ЭКСПЕДИЦИИ 
ТОМСКИХ АРХЕОЛОГОВ
Томские археологи в летние ме

сяцы организуют ряд экспедиций по 
изучению археологических памят
ников на территории Томской обла
сти и за ее пределами.

Работник Томского краеведческо
го музея тов. Ураев выехал в рай
он села Тымск для осмотра археоло
гических памятников и продолжит 
разведочные работы в Парабельском 

I районе.
Профессор педагогического инсти

тута А. П. Дульзон продолжает ра
боту о коренном населении Запад
ной Сибири XVI—XVII веков. Для 
работы над этой проблемой он вы
ехал в Хакасеию.

Члены экспедиции Томского уни
верситета под руководством заведу
ющего музеем материальной куль
туры университета тов. Матющен- 
ко выезжали в нос. Самусьски для 
проведения археологических раско
пок.

Сейчас тов. Матюшенко с груп
пой студентов выехал в район Брат
ской ГЭС, чтобы принять участие в 
археологических исследованиях в 
районе строительства пг.тростанщш.

Д. СЛАВНИН.

100 м и л л и о н о в  П У Д О В  ХЛЕ БА,  
м и л л и о н  ГЕКТАРОВ ЦЕЛИНЫ!

НОВОСИБИРСЕ. 12 августа. 
(ТАСС). Сегодня состоялось собра
ние областного партийно-хозяй
ственного актива. С докладом, по
священным уборке урожая и хлебо
заготовкам, выступил первый сек
ретарь Новосибирского обкома 
КПСС Б. Н. Кобелев.

Докладчик сообщил, что колхозы 
и совхозы области за последние го
ды освоили более миллиона гекта
ров целинных и залежных земель 
и в 1956 году сдали и продали го
сударству свыше ста миллионов пу
дов зерна. В этом году сделан но
вый шаг в -подъеме сельского хо
зяйства. Посевные площади зерно
вых культур увеличились на 180 
тысяч гектаров, а яровой пшени
цы —г на 285 тысяч гектаров, кар
тофеля — почти Б два раза. Уро
жай всех сельскохозяйственных 
культур хороший. Повсеместно на

чалась уборка зерновых и сдача 
зерна государству.

МТС и совхозы области теперь 
значительно лучше оснащены убо
рочной техникой. На помощь сиби
рякам приехали тысячи комсомоль
цев и молодых патриотов из Ленин
града, Горького и других городов 
страны.

Прошлогодний опыт новосибир
ских колхозов и совхозов и нынеш
ний опыт южан показали, что важ
нейшим средством борьбы за увели
чение валовых сборов зерна и со
кращение потерь является раздель
ная уборка хлебов.

Машинный парк МТС и совхозов 
позволяет, начиная с текущего го
да, вести уборку урожая только 
раздельным способом, завершить ко
совицу хлебов в районах Еулунды 
и южной части Барабинской степи 
к 5 сентября, а в остальных рай

онах — не позднее 15 сентября; 
полностью засыпать семена для се
ва будущего года; закончить уборку 
картофеля не позднее 25 сентября; 
в лучшие сроки провести теребле
ние, обмолот льна и расстил льно- 
соломки.

Участники собрания вскрыли но
вые резервы увеличения производ
ства сельскохозяйственных продук
тов.

Большие возможности дальнейше
го освоения новых земель далеко 
еще не исчерпаны. Половина всех 
сельскохозяйственных, угодий ис
пользуется непроизводительно. Соб
рание областного партийно-хозяйст
венного актива поставило задачу — 
за счет распашки малопродуктивных 
лугов и пастбищ освоить к 1 нояб
ря 1957 года не менее 1 миллиона 
гектаров новых земель.

В целях подъема общественного 
животноводства решено усилить 
темпы заготовок кукурузы, грубых 
и сочных кормов для животновоз- 
ства, заложить не менее 10 тоня 
силоса на корову и по 7 тонн ком
бинированного силоса на каждую 
свиноматку.

Собрание обратило внимание на 
выгодность возделывания сахарной 
свеклы в Новосибирской области и 
наметило засеять ею будущей вес
ной 15 тысяч гектаров.

Подсчитав возможности области, 
собрание партийно-хозяйственного 
актива единодушно решило в 1957 
году сдать и продать государству 
не менее 100 миллионов пулов хле
ба.

На собрании выступил член Пре
зидиума ЦК КПСС, секретарь ЦК 
партии Н. И. Беляев.
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Готовимся к новому учебному году
Подготовка шко1  к новому учеб

ному году в г. Еолпашево и Колпа- 
шевсЕом районе началась с весны.

Еще в марте и апреле почти для 
всех ш Еол полностью было заготов
лено топливо. В этом активную по
мощь шЕОлам оказала обществен
ность.

Сразу же после окончания учеб
ного года приступила к капиталь
ному ремонту и расширению поме
щения средняя школа Jvli 4 г. Еол
пашево. Здесь вновь отстраивается 
три классных комнаты и физкуль
турный зал. Строительство ведется 
хозяйственным способом, значитель
ная часть работ уже выполнена.

Так же организованно ведется ка
питальный ремонт средней школы 
iN» 2. Активное участие в ремонте 
этой школы принимают шефы. Ше
фы — ремстройконтора, завод «Ме
таллист», кирпичный завод и дру
гие — выделили строительные ма
териалы, специалистов. Сейчас за
канчивается строительство слесар
ного отделения мастерской, закон
чен ремонт отопительной системы, 
идет замена деревянной кровли же
лезной.

Успешно ведется капитальный ре
монт школ в Жигаловском, Иван- 
кинском, Инкинском и других сель
ских Советах. Председатели сельских 
Советов уделяют серьезное внима
ние подготовке школ к новому учеб
ному году. Председатель Жигалов- 
ского сельского Совета тов. Сунгу- 
ров и Еоломинского — тов. Лебедев 
лично руководят ремонтом школ.

Е новому учебному году школы 
села получат 125 новых парт, ве
дется ремонт школьной мебели.

Больше внимания в этом году уде
лено подготовке к зиме интернатов 
,и учительских квартир. Улучшают
ся условия для детей в Иванкин- 
ском интернате народов севера; к 
началу учебного года они получат 
дополнительно четыре комнаты.

Более десяти квартир получат 
учителя сельских школ во вновь от
строенных домах.

Расширяется площадь школьных 
учебных мастерских. Так, в Тогур- 
ской средней школе к новому учеб
ному году закончится строительство 
нового здания, где разместятся ка

бинет MeKTporexHBKH и гараж.
Просторное новое помещение мастер, 
свой выстроено семилетней школой 
J'Js 3 г. Еолпашево. Почти вдвое за 
счет пристройки увеличивается пло
щадь мастерских при городских 
школах Ж Ж 2 и 5.

Тогурская средняя школа, колпа- 
шевская школа iNl 2 и некоторые 
другие своими силами при участии 
учащихся изготовляют для мастер
ских верстаки.

Благоустраиваются учебно-опыт. 
ные участки: средняя школа Ж 1 
г. Еолпашево, Новоселовская семи- 
летняя строят новые теплицы. В 
средней школе i№ 2 г. Еолпашево 
построен крытый павильон для про
ведения уроков непосредственно на 
участке.

Но есть в подготовке школ к но
вому учебному году и недостатки. В 
пригородной зоне строятся три 
школьных здания для семилетних 
школ. Строительство идет низкими 
темпами. Если руководители судо
ремонтных мастерских тов. Быков и 
леспромхоза облтоппрома тов. Анд
риянов, отвечающие за строительст
во школ, не ускорят темпы работы, 
то они ноставят под угрозу срыва 
начало занятий в этих школах. Есть 
у нас серьезные затруднения в хо
де строительства школ.

В Еолпашевском районе располо
жен ряд школ, обслуживающих 
детей рабочих лесной промышлен
ности. При Еопыловской средней, 
Пиковской и Устъ-Чаинской семи
летних и некоторых начальных 
школах следовало бы организовать 
интернаты, надо улучшить жилищ

но-бытовые условия учителей. Но
руководители предприятий лесной 
промышленности тт. Гребенщиков и 
Задворный не принимают мер для 
улучшения условий работы этих 
школ.

Не хватает учебной площади в 
Тогурской начальной школе, в кото- 

! рой учатся дети рабочих Еетского 
I лесозавода. Однако руководство лесо- 
I завода не принимает энергичных 
! мер для того, чтобы освободить для 
I школы дополнительное помещение.
I «Томскстрой» должен был завер- 
j шить строительство и ликвидировать 
' недоделки в школе Ж 11, но этого 
не сделано.

Пять школ города и пригородной 
зоны в новом учебном году будут 
работать по новому учебному пла
ну. Нужно пополнить школы обору
дованием, но облоно не выделяет 
для нас станков и необходимых ин
струментов.

Облоно следует решить вопрос о 
технической паспортизации школь
ных зданий, установить, какие из 
них нуждаются в ремонте, и совме
стно с исполкомами городских и 
районных Советов наметить план 
ремонта и строительства на бли
жайшие годы. Это позволит улуч
шить финансирование ремонта 
школьных помещений, вести ремонт 
более планомерно.

С помощью общественности мы 
сумеем в оставшееся время устра
нить недостатки и организованно 
вступим в новый учебный год.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
заведующий Колпашевским 

гороно.

Все лафетные жатки и комбайны 
использовать с полной нагрузкой

ДНЕВНИК
соревнования 

номбайнеров области
12 августа 1957 года

В Томском медицинском 
институте

Томский медицинский институт 
яо праву считается крупнейшей си
бирской кузницей врачебных кад
ров. Совсем недавно 350 молодых 
специалистов получили дипломы, 
сейчас им на смену придут около 
500 юношей и девушек, решивших 
посвятить свою жизнь благородной 
профессии советского врача.

Достойная смена идет в вуз. Поч
ти половина подавших заявления 
работала в лечебных заведениях, на 
предприятиях и стройках страны. 
Вместе с ними поступают вчераш
ние десятиклассники. Месяцы на
пряженной подготовки позади, и 
вот сейчас идут приемные экзаме
ны.

В аудиторию входит подтянутый 
молодой человек, В движениях, по

С В О Д К А

0 х о д е  з а г о т о в к и  к о р м о в  п о  рай о н ам  о б л а с т и  
н а  10 а в г у с т а  1957 г .

(в процентах к плану)
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лено сена
Заложено

силоса
Скошено

трав

1 Асивовский 57,2 79,5 68,3
2 Зырянский 53,4 37,4 74,3
3 Томский 52,3 49,1 55,7
4 Туганский 50,8 79,2 72,4
5 Пышкнно-Троицкий 50,5 50,7 68
6 Молчановский 39,5 62,5 58,4
7 • Кожевииковский 38,4 41,3 83,4
8 Кривошеинский 37,5 46,4 65,4
9 Чаинский 34.1 55.5 64,7

10 Шегарский 31,4 64,7 60,2
11 Тегульдетский 30,1 61,5 52,8
12 Парбигский 27 53,0 50,8
13 Пудинский 26 34,9 69,7
14 Колпашевский 21,1 32,8 41,5
15 Васюганский 20,2 83,2 34,3
16 Бакчарский 18.8 49,4 61,2
17 Парабельский 15.8 32,3 31
18 Александровский 9 9,2 23,4
19 Верхне-Кетский 5.2 6,5 10,6
20 Каргасокский 3,1 7,6 12,7

ходке чувствуется бывший военный. 
Берет билёт, начинает спокойно об
думывать вопросы. Глебу Шульжен- 
ко 33 года, и он прошел уже нема
лый жизненный путь. Кончил 9 
классов средней школы в Ленингра
де, поступил в авиационное учили
ще, был участником Великой Отече
ственной войны. После демобилиза
ции работал в леспромхозе, затем 
слесарем-аккумуляторщиком на ав
тобазе. Трудно было совмещать рабо
ту с учебой в школе рабочей моло
дежи, но аттестат зрелости говорит 
сам за себя: две «четверки», ос
тальные --- «пять». Глеба привлек
ло благородное дело врача, и он по
дал заявление в медицинский ин
ститут. Вот и первый экзамен по 
химии. Ответ—четкий, обстоятель
ный, с примерами, взятыми из 
практики. Заслуженная оценка — 
«отлично».

Из Киргизия в Томск приехал 
сдавать экзамены Федор Шуличен- 
ко. Несмотря на 20 лет, Федор уже 
овладел специальностью строитель
ного рабочего и маляра. Окончив 
вечернюю школу, он решил пойти 
по следам своей матери, которая ра
ботает врачом. Сегодня он сдал на 
«хорошо» экзамен по физике.

Хорошо сдают вступительные эк
замены и многие из окончивших 10 
классов дневной школы. Так, Галя 
Филатова на экзамене по немецкому 
языку получила высшую оценку. 
«Пятерка» по физике поставлена в 
ведомость и Людмиле Бугаевой.

Достойная смена идет в медицин, 
ский институт. Хочется пожелать 
поступающим сдать хорошо экзаме
ны.

0. ДРОНОВ.

И ВАН ЗАБОРСКИХ закон
чил косовицу ржи в кол

хозе «Октябрь». Его агрегат 
переехал в колхоз именн Калн- 
вина, где приступил к косови
це ржи. Лафетной жаткой уп
равляет штурвальная Ия Me- 
фодьевна Заборских — жена 
комбайнера. Сам тов. Забор- 
ских начал подборку и обмо
лот валков. В связи с переез
дом на другое место работы 
за день скошено только 9 гек
таров — всего 270 га.

В ТОРОЕ место удерживает 
Захар ХОДОРЕНКО из Чн- 

линской МТС. 12 августа ему 
удалось оторваться от ю з . 
Воробьева почти на 14 гекта
ров, а от тов. Пичугина — на 
30 гектаров. На счету Захара 
Александровича — 252 гекта
ра. Он начал подборку и обмо
лот валков.

р  ЕЗКО снизил темпы рабо- 
' ты комбайнер Зырянской 

МТС тов. ВОРОБЬЕВ. За  
день он скосил лишь 8  гекта
ров, но удержался на третьем 
месте. Его почти нагнал тов. 
ПИЧУГИН из Асиновской МТС, 
который отстает от него 
только на 2 гектара. На счету 
тов. Воробьева — 238  гекта
ров, тов. Пичугина — 236 гек
таров.

Т ОВ. ШИРЯЕВ из Мнтро- 
фановской МТС удержал

ся на пятом месте. За 12 авгу
ста он скосил 12 гектаров, а 
всего 210.

Н А ШЕСТОЕ место с седь
мого передвинулся ком

байнер Вороновской МТС Иван 
ПАХОМОВ, на счету у кото
рого стало 184 гектара.

К ОМБАЙНЕРЫ Пышкин- 
ской МТС тов. САВЧЕН

КО, Громышевской — тов. 
СЛИВКИН поделили седьмое 
н восьмое места.

Ш е ф ш — ш к о л е

Помогая подшефной школе 47 
в политехнизации, работники ре
монтно-механического цеха Томско
го подшипникового завода недавно 
закончили ремонт нескольких то
карно-винторезных станков для 
школьной мастерской.

Завод помогает школе различны
ми материалами для ремонта здания.

ПО МОЛЧАНОВСКОМУ 
РАЙОНУ

ХЛЕБ —  ГОСУДАРСТВУ
Е сдаче хлеба государству первым 

в районе приступил колхоз имени 
Сталина. На пункт «Заготзерно» он 
сдал 100 центнеров сортовых семян 
ячменя и 20 центнеров ржи нового 
урожая.

ПАШУТ ЗЯБЬ
Механизаторы тракторно-полевод

ческой бригады тов. Гладкова из 
Молчановской МТС, работающей на 
полях колхоза имени Ленина, при
ступили к подъему зяби под уро
жай будущего года. Вспахано 34 
гектара.

Начали вспашку зяби в колхозах 
«Ерасный Октябрь» и «Страна Со
ветов».

СЕЮТ ОЗИМЫЕ
Лучше других в Тунгусовской 

МТС ведет сев озимых тракторная 
бригада тов. Суховейко. В колхозе 
имени Сталина она посеяла 150 
гектаров ржи.

Сев озимых ведут все колхозы 
зоны этой МТС.

ЗАКОНЧЕНО ТЕРЕБЛЕНИЕ ЛЬНА
В тракторно-полеводческой брига

де тов. Птиченко из колхоза имени 
Сталина закончено теребление льна 
на площади 60 гектаров. Льновод
ческое звено Екатерины Жук нача
ло обмолот льна.

Колхозники решили всю льносо- 
ломку нового урожая расстелить в 
августе.

V Комбайнер Зырянской МТС Максим Воробьев обеспечивает высокопроизводительное использо
вание лафетной жатки, систематически скашивает по 20  — 25  гектаров ржи. В областном соревнова
нии комбайнеров он занимает третье место.

На снимке: М. Воробьев (справа) и бригадир тракторной бригады R. Якунин.
Фото В. Птицива.

Тов.  Б у р д у к о в  п о в т о р я е т  
п р о ш л о г о д н и е  о ш и б к и

В прошлом году колхозы зоны 
Пудинской МТС затянули уборку 
хлебов и допустили большие поте
ри. Только в сельхозартели имени 
Ленина, например, из-за несвоевре
менной жатвы было потеряно до че
тырех центнеров зерна на каждом 
гектаре посева. Все это случилось 
потому, что Дудинская МТС не 
обеспечила высокопроизводитель
ного использования техники, от
дельные председатели колхозов дли
тельное время не включали в рабо
ту простейшие хлебоуборочные ма
шины.

Дирекция и первичная парторга
низация МТС не учли прошлогод
них ошибок и не приняли мер к то
му, чтобы в срок, высококачествен
но отремонтировать нынче комбай
ны. В МТС до сих пор не закончен 
ремонт комбайнов. В текущем году 
станция пополнилась шестью новы
ми самоходными комбайнами, но 
сборка их еще не закончена.

Низкие темпы ремонта объясня
ются тем, что в МТС неудовлетво
рительно организован труд' ремонт
ников. Еаждый комбайнер ремонти
рует закрепленную за ним машину 
самостоятельно. При этом зачастую 
бывает так, что ему в помощь не 
выделяют ни одного человека и хо
дит комбайнер целый день по усадь
бе в поисках товарища, который 
помог бы поднять какую-нибудь 
крупную деталь. Так было, напри
мер, с комбайнером С. Болдыревым.

Бывают дни, когда в МТС не 
найдешь ни токаря, ни слесаря. Все 
они заготавливают корма для лоша
дей станции.

Бесконтрольно проводится ремонт 
комбайнов в колхозах. В сельхозар
тели имени Ерупской комбайнер 
тов. Минченко в. течение почти 
двух месяцев ремонтировал машину

Начали косовиду 
пшеницы

ЧЕРДАТСКАЯ МТС. (По теле
фону). В колхозе «Октябрь» завер
шается косовица озимой ржи. На
ряду с подборкой и обмолотом 
валков механизаторы начали ко
совицу яровой пшеницы на свал.

Комбайнер Леонид Заборских 
вчера скосил первые гектары шпе- 
ннцы.

самостоятельно. За это время не
кто к нему из МТС не приезжал, не 
интересовался, чем же он занимает
ся. Потребовалось как-то тов. Мин
ченко картонная прокладка. Два 
дня ходил он по поселку да вокруг 
комбайна, раздумывая, где бы взять 
эту прокладку. Только вмешатель
ство работника райкома партии по
могло комбайнеру.

На проходившем в начале июля 
пленуме райкома партии директор 
МТС тов. Бурдуков говорил, что в 
25 июля комбайновый парк будет 
готов, но слова не cдeцJEaл. 26 ию
ля бюро РЕ ЕПСС обязало тов. Бур
дукова завершить ремонт к 1 ав
густа.

— Сделаем, сказал он.
Прошло 1 августа, а комбайны в 

уборке не готовы и до сих пор.
Успех уборочной кампании во 

иногом зависит от слаженности в 
работе членов комбайнового агрега
та. Об этом хорошо знают все: и 
директор МТС, ж главный инженер, 
и председатели колхозов. Знают, а 
комбайновые агрегаты еще не уком
плектованы.

Комбайнеры, обслуживающие кол
хозы Шерстобитовсвого сельсовета, 
законно возмущаются неудовлетво
рительной организацией мелкого ре
монта машин в период хлебоуборки. 
В минувшем году они по три —> 
четыре дня простаивали в ожида
нии доставки из МТС запасных ча
стей или , производства сварочных 
работ. Возможность ликвидировать 
этот недостаток имеется. Для этого 
необходимо обеспечить комбайны, 
находящиеся в отдаленных колхо
зах, теми частями, которые наибо
лее часто выходят из строя. Можн» 
для колхозов этого сельсовета выде
лить и сварочный агрегат. Все де
ло в разворотливости руководителей 
станции.

Пудинская МТС насчитывает сей
час 20 самоходных комбайнов. Еро- 
ме того, в колхозах имеется 22 
жатки-самосброски и 16 приводов 
к сенокосилкам. Косовицу зерновых 
можно завершить в самые сжатые 
сроки. Надо, чтобы вся техника, 
все уборочные средства были не- 
недленно пущены в ход.

С. ИОГУЧЕВ.

Соревнование пашинистов льнотеребилок
П о к а з а т е л и  н а  11 а в г у с т а  1 9 5 7  г о д а

Заним ав. ое 
N ес то Фамилия Наименование МТС Вытереблено

льна
1 Меер Асиновская
2 Рунгулис Пышкинская 553 Бородулин А. Громышевская 53
4 Гетлерс Асиновская 51
5 Цыи Я. Громышевская 50
6 Василенко Митрофановская 47
7 Ходкевич Асиновская 45
8 Иваненко Рыбаловская 39
9 Усанин Н. Ювалинская 27

10 Овчинников И. Ювалинская 22

ВЫ ПОЛНЕН ГОДОВОЙ П ЛА Н
Бригада государственного лова 

№ 5 (бригадир тов. Букреев) Алек
сандровского рыбокомбината 5 авгу
ста завершила выполнение годового 
плана, едав 1.042 центнера рыбы.

За успешную работу в первом по
лугодии этой бригаде вручено пере
ходящее красное знамя обкома проф
союза рабочих пищевой промышлен

ности и рыбтреста. На доску почета 
обкома союза и треста занесено зве
но Каштанова. Звеньевой Каштанов 
и рыбак Анисимов на 5 августа до
были по 83 центнера рыбы вместе 
52 по годовому плану. Метчик Еаш-- 
танова выловил 260 центнеров ры
бы.

И. ИСТОМИН.

Беседы о развит ии  

советсной науни

Достижения
советской
хирургии

Действительный клен АкаОемии медицинских наук СССР профессор
А. Г. САВИНЫХ

' Больших успехов достигла меди
цина в нашей стране за годы Со
ветской власти. Многое сделано для 
развития хирургии и, в частности, 
хирургии сердца, легких и пищево
да, то есть органов грудной полости. 
Этот раздел бесспорно составляет 
одну из самых интересных страниц 
истории хирургии.

Немало было затрачено сил для 
познания нормальной деятельности 
и болезней органов грудной поло
сти и приобретения хирургического 
мастерства для их лечения. Долгое 
время грудная полость была недо
ступной для рук хирурга. Что же 
служило причиной этой недоступно
сти?

Наши легкие расположены в осо
бых мешках, образованных плеврой, 
внутри которых существует отрица
тельное давление. В сложном меха
низме вдоха отрицательное давление

в плевральном мешке имеет первен
ствующее значение. Если будет на
рушена целость плевры и в плев
ральную полость войдет атмосфер
ный воздух, в ней исчезнет отри
цательное давление, легкое потеряет 
способность расширяться, оно спа
дет, а, следовательно, перестанет 

участвовать в акте дыхания. Если 
одновременно воздух проникает в 
оба плевральных мешка, то дыха
ние прекращается и наступает 
смерть от удушья.

Перед учеными стояла огромной 
важности задача — найти способ 
предохранить легкое от спадения 
при раскрытии его плеврального 
мешка, обеспечить в этих случаях 
вдох. Над Этой задачей давно рабо
тали русские ученые. Блестяще раз
решил эту задачу в 1900 году на 
кафедре госпитальной хирургии в 
Томском университете В. Д. Добро- 
мыслов. Он от своего учителя, про
фессора Э. Г. Салищева получил за
дание произвести опыты на соба
ках по удалению частей пищевода. 
Путь к пищеводу, находящемуся 
между плевральными мешками — в 
средостении, наметили через плев
ральный мешок. Собака, которой 
была произведена эта операция, по
гибла в момент вскрытия плевраль
ного мешка. Исследования показали, 
что у собак оба плевральных мешка 
чаще всего сообщаются между со
бой, при вскрытии одного из них 
исчезает отрицательное давление и 
в другом, — собака погибает от 
удушья.

Эта неудача не остановила опы
тов В. Д. Добромыслова. Он решил 
силой расправлять спавшееся лег
кое. Для этой цели им были скон
струированы меха по типу кузнеч
ных, Ранее чем открыть плевраль

ную полость, В. Д. Добромыслов де
лал у собаки на йее в дыхательном 
горле небольшое отверстие, в него 
вставлял резиновую трубку, другой 
конец которой соединял с мехами.

После такой подготовки вскрыва
лась плевральная полость и проис
ходило спадение легких. В это вре
мя с помощью мехов в легкие под 
давлением начинал поступать воз
дух и расширять их, в результате 
наступал вдох.

Далее нагнетанием подбиралось 
давление воздуха в легких такой си
лы, которая обеспечивала их расши
рение до нормы. Частота вдоха и 
выдоха регулировалась без большого 
труда. Е нагнетаемому воздуху до
бавлялось наркотическое вещество, 
которое вызывало сон и обезболива
ние.

Так, В. Д. Добромыслов разрешил 
трудную задачу поддержания дыха
ния и проведения наркоза при 
вскрытом плевральном мешке. Этот 
метод и лег в основу развития хи
рургии органов грудной полости, им 
стали пользоваться, совершенствуя 
его, хирурги всего мира.

Однако, применяя описанный ме
тод при оперировании больных, хи
рурги долгое время не могли полу
чить полного успеха. Оказалось, что 
после вскрытия плеврального мешка 
у оперируемого возникает боль, уси
ливающаяся по ходу операции. При
чем боль была настолько сильной, 
что не прекращалась лаже, при об
щем глубоком наркозе. Возникало 
тяжелейшее состояние — шок.

Ушло много лет для выработки 
метода борьбы .с шоком, и этот ме
тод был найден в виде дополнитель
ного обезболивания новокаином всех 
особо чувствительных участков 
плевры, корня легкого, аорты.

Но все^аки этого оказалось еще 
недостаточно для полного успеха. 
Операции имели еще немало недо
статков, от последствий которых 
больные погибали. И здесь довольно 
скоро был найден правильный путь. 
Гениальный физиолог И. П. Павлов 
■для своих опытов стал оперировать 
животных так, что пос.ле операции 
у них не изменялись функции ор
ганизма и, в частности, того органа, 
на котором производилась операция. 
И. П. Павлов применил технику фи
зиологического оперирования, за
ключающуюся в бережном отноше
нии к тканям, бескровности, в точ
ном соединении разрезанных частей 
органа. Эта техника была перенесе
на на операции в грудной полости 
больного человека. В результате 
этого советские хирурги добились 
успеха при операциях на органах 
грудной полости. Среди них сейчас 
занимают большое место .операции 
на сердце. Нужно сказать, что опе
рации на сердце производились и ра
нее, но они сводились к наложению 
нескольких швов на раны сердца и 
к удалению пуль, осколков снаря
дов из мышцы сердца.

Сердце, завернутое в свою оболоч
ку, в сорочку (перикард), расноло- 
жено вне плевральных мешков — в 
средостении, где проходит и пище
вод. Для наложения нескольких 
швов на сердце можно в нему по
дойти спереди без повреждения 
плевр.

Для более обширной операции 
приходится уже идти к сердцу через 
плевральный мешок и даже через 
оба мешка, вскрывая грудную по
лость поперек. Метод В. Д. Добро
мыслова позволил одновременно 
вскрывать оба плевральных мешка.

Сердце выполняет большую рабо

ту в передвижении крови по орга
низму. Недостаток в снабжении 
кровью организм переносит тяжело;- 
при задержке работы сердца быстро 
наступает смерть. Поэтому операции 
на сердце должны производиться 
быстро. Но многие операции требу
ют длительного времени.

У советских ученых возникла 
мысль —  на время операции вы
ключить сердце из кровообращения, 
перенося его работу на искусствен
ное сердце и легкие. Такую мысль 
на опыте осуществили у нас в 1940 
году С. С. Брюханенко и В. Д. Ян
ковский. Профессор Н. Н. Теребин- 
ский (Москва) имел возможность 
оперировать на выключенном серд
це до 15 минут — время достаточ
ное, чтобы исправить тот или иной 
порок сердца.

Во время Великой Отечественной 
войны эти опыты были прерваны, 
но они продолжены в последние го
ды. Аппарат искусственного сердца 
и легких сейчас готов, он прошел 
стадию̂  экспериментального испыта
ния и’ будет применяться на боль
ных.

Еакие же болезни сердца сейчас с 
успехом лечатся хирургами?

Хирургическим методом лечатся 
пороки сердца, представляющие со
бой сужение и недостаточность кла
панов, дефекты в перегородках серд
ца и крупных сосудов.

До рождения ребенка на свет, его 
кровеносная система имеет особен
ности: располагает дополнительны
ми кровеносными магистралями 
(овальное окно, Боталлов проток). 
После рождения эти магистрали за
крываются, так как они больше не 
нужны. Но бывает так, что эти кро
веносные пути после рождения не 
закрываются, вследствие чего нару

шается газообмен в организме. Эти 
два вида врожденного порока встре
чаются наиболее часто среди других 
пороков сердца и устраняются хи
рургическим методом лечения.

Боталлов проток при операции за
крыть бывает просто: его перевязы
вают нитками. Закрыть же оваль
ное отверстие между предсерди
ями — дело весьма сложное, для 
этого требуется выключение сердца, 
или, как говорят, операция должна 
выполняться на «сухом» сердце. 
Для успеха этой операции стали 
прибегать к охлаждению организма 
до +28----h26 градусов (гипотер
мия). При таких условиях выклю
чение сердца организмом переносит
ся легче.

Приобретенные пороки, сердца на
блюдаются после перенесенных об
щих заболеваний и прежде всего 
после, ревматизма. Страдает сердце 
в целом, но больше всего внутренняя 
оболочка и его клапаны. Последние 
регулируют направление тока кро
ви. Воспаление клапанов сердца мо
жет вызвать их тугоподвижность, 
суживание и недостаточность. Су
жение клапанов (стеноз) чаще на
блюдается между левым предсердием 
и левым желудочком, где имеется 
двустворчатый (митральный) кла
пан. Следующее по частоте сужение 
бывает в клапанном аппарате легоч
ной артерии, идущей от правого 
желудочка. В этом случае кровь с 
трудом и в недостаточном количест
ве проникает в легкие (малый круг 
кровообращения), а во всем организ
ме (большой круг кровообращения) 
застаивается. При сужении дву
створчатого клапана кровь с трудом 
проникает в левый желудочек, а 
вследствие этого ее недостаточно по
ступает в большой круг кровообра

щения. ’
Уничтожение этих сужений —■ 

самые распространенные и самые 
успешные сейчас операции. Чаще 
всего суженный двустворчатый кла
пан расширяют через ушко левого 
предсердия, суженный клапан ле

гочной артерии расширяют через 
стенку правого желудочка.

Нередки заболевания сердечной 
сорочки, образующей мешок, в кото
ром помещается сердце. В этом меш
ке может скопляться воспалитель
ная жидкость (гной). Стенка меш
ка может утолщаться, сморщиваться, 
что приводит к сдавлению сердца и 
резкому ограничению его нормаль
ной работы. Своевременная операция 
на сердечной оболочке очень эффек
тивна.

Опыт всех этих и других опера
ций на сердце, на ближайших к 
сердцу сосудах, на сердечной обо
лочке еще не так велик. Им распо
лагают советские хирурги А. Н. Ба
кулев, Е. Н. Мешалкин, П. А. Еуп- 
риянов, А. А. Вишневский, а также 
Лан Си-чун (Китай), Дольотти, 
Взльдони (Италия), Врокк (Англия), 
Блэлок, Бейли (США).

За последний десяти.тетний срок, 
как говорит венгерский хирург Лит- 
тман, «мы подружились е сердцем». 
Эта дружба была приобретена со
вершенствованием научных знаний 
и хирургического мастерства, по
зволяющих сейчас добиваться успе
ха в 90— 95 процентах случаев 
операций на сердце. '

Операции на легких стали достоя
нием хирургии за последние полто
ра—два десятка лет на тех же ос
новах науки и хирургического ис
кусства, что и операции на сердце̂

(Окончание на 3-й c ip j.
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ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

В обстановке неорганизованности
Вклочаяеь во всенародное социа

листическое соревнование за достой
ную встречу сороковой годовщины 
Великого Октября, рабочие, инже
нерно-технические работники и слу
жащие Средне-Чулымского леспром
хоза взяли обязательство досрочно 
выполнить годовой план лесозагото
вок, довести комплексную' выработ
ку на каждого списочного рабочего 
до 348 кубометров вместо 292 ку
бометров по плану, дать сверх го
дового плана 5.000 кубометров ле
са.

В первом квартале леспромхоз ра
ботал неплохо, выполнял и перевы
полнял производственные задания. 
Но в июле предприятие резко сни
зило темпы лесозаготовок, хотя про
изводственные условия не измени
лись, а стали лучшими: кончилась 
весенняя распутица, наступили 
благоприятные летние дни. Кроме 
того, месячные производственные 
задания леспромхозу были снижены 
по сравнению с заданиями в первом 
квартале.

Некоторые успехи, достигнутые 
в I квартале, создали обстановку 
самоуспокоенности.

Возьмем к примеру Северный ле
созаготовительный пункт. Один из 
крупных мастерских участков ко
торого — первый — не был под
готовлен к работе летом. Здесн чле
ны комплексных звеньев продолжи
тельное время занимались очисткой 
лесосек и подготовкой волоков. Это 
привело к массовому простою тех
ники, задерживало трелевку леса, 
работу комплексных бригад верх
него склада, зацятых на обрубке 
сучьев н раскряжевке. Простаивал 
и коллектив лесовозной дороги. Из- 
за всего этого первый мастерский 
участок план лесозаготовок июля 
выполнил на 66 процентов.

Не лучше дела пошли в августе. 
Коллективу участка нужно было

перебазироваться на новое место, 
но когда мастера тов. Ширшову 
спросили: подготовлен ли новый ма
стерский участок, она ответила: 
«Нет». Вместо трех километров до
роги построено только два с поло
виной, не сооружена третья эстака
да, плохо готовятся лесосеки и во
локи.

— Почему так медленно прово
дятся работы?

— Да потому, что в этом году 
на нашем лесозаготовительном 
пункте сменилось три начальни
ка, — ответила тов. Ширшова. — 
Не успевает один войти в курс де
ла, смотришь, уже появился другой.

С этим нельзя не согласиться. В 
леспромхозе непомерно велика теку
честь руководящих кадров. Трудно 
найти такой мастерский участок, 
лесопункт или любой другой произ
водственный цех, где бы в этом го
ду не было замены руководителей.

Плохо работает нижний склад. 
Комплексные бригады, занятые на 
обрубке сучьев и раскряжевке дре
весины, часто простаивают. Прав
да, они не могут пожаловаться на 
несвоевременную подачу леса: им 
завалены все эстакады, и нередко 
можно видеть такую картину, ког
да десятки лесовозных сцепов по
долгу не разгружаются.

— Почему не производите раз
делку хлыстов? — спросили мы 
бригадира тов. Захарова.

— А чем разделывать?—  в свою 
очередь спросил он. —  Уже 10 ча
сов утра, а мы все сидим без де
ла — топоры и пилы третий день 
не точат, передвижная электростан
ция не работает.

— Почему?
■— Пилоправа руководители ниж

него склада перевели на другую ра
боту, а замены не прислали. Что

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ ЗА ВЫСОНИЕ НАДОИ МО ЛОНА 
НА 1 АВГУСТА 1957 ГОДА

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ

я 2;
О о се

о* а: 5-
«3 е? «о р
S о “ Ь 
а  с  £  
а: 5« о 2 -5.

СО с  S

Р А Й О Н Ы

Получено 
молока на 100 га 

сельхозугодий 
( цент. >

1957 1956 §•9-2 SМ О. Я-{S « о сх
^  X ^  о

2= Л

I £ § 2с« о
О. Н ® О 
О <и St
0 S ё g
1 о  я  о

+ э &

1 Васгоганский 49,5 53,1 806 — 101 140
2 Парбигский 48,2 51.5 1090 — 180 225
3 Бавчарсквй 47,3 53,3 849 — 225 196
4 Чаинский 45,9 59 903 — 339 208
5 Томский 44,9 35,4 995 — 119 220
6 КолпашевсквЙ 43,4 54,5 800 — 239 168
7 Парабельский 43,1 45,1 706 — 119 151
8 Тегульдетский 41,6 54,1 713 — 221 164
9 Асиновский 38,4 33,8 1089 _ __ 254

10 Каргасокский 36,6 43,1 723 — 91 155
11 Пудинский 35,2 22,8 754 - f  47 168
12 Александровский 34,6 33,5 747 — 134 185
13 Кривошеинский 30,7 38,8 745 — 361 166
14 П-Троицкий 30,3 30,7 972 — 181 205
15 Молчановский 29,3 33, 919 — 207 198
16 Кожевниковский 27,6 27,1 1085 — 13 225
17 Туганский 21,6 22,6 943 — 200 232
18 Зырянский 19,9 18,5 766 — 129 203
19 Верхне-Кетский 17,6 21,5 579 — 176 145
20 Шегарский 16,8 18,7 851 — 220 194

По области 32,6 34,3 871 — 156 195

Ожидается хороший урожай  
кедрового ореха и клюквы

Более пяти лет в урманах Васю- 
ганского района не было урожая 
кедрового ореха. В этом году, как 
показывает проверка основных кед
ровых массивов по речкам Еаталь- 
га, Кильват и в Озерном, ожидает
ся богатый урожай этого ценного 
сырья. Один сборщик может загото
вить в' день до 25—30 килограм
мов ореха.

Сейчас ведется подготовка к на
чалу сезона заготовки ореха. В отда
ленных кедровых массивах строят
ся избушки, амбары для хранения 
ореха, заключаются договоры со 
сборщиками.

Ожидается также хороший сбор 
клюквы. На отдельных болотах ее 
очень много.

В. БОРЗЕЦОВ.

(Окончание. Начало на 2-й стр.).
Операции на легких производятся 
при абсцессах, расширении бронхов, 
при туберкулезных кавернах (поло
стях) и при опухолях, особенно при 
раке. В зависимости от болезненно
го процесса вырезают или часть 
легкого, или удаляют легкое. Свое
временная операция дает хорошие 
результаты.

Пищевод и вход в желудок (кар- 
дия) долгое время были ‘недоступны 
для хирургического печения. Попыт
ки удаления рака пищевода де
лались еще в прошлом веке, но они 
были неудачны. В. Д. Добромыслов 
в Томске, как это упомянуто выше, 
впервые научно обосновал путь к пи
щеводу через плевральный мешок и 
в эксперименте на собаках добился 
успеха.

Эту методику для удаления рака 
перенесли на человека, но здесь 
долгое время не могли получить 

успеха.
Хирурги всех стран не жалели 

труда, искали выхода в этом слож
нейшем положении и в конце кон
цов нашли способы борьбы с шо
ком и с ослабленной работой сердца. 
Только с 1936 года постепенно стал 
возрастать успех операций по уда
лению рака пищевода и входа в же
лудок.

Мы с двадцатых годов, по требо
ванию жизни, занимаемся лечением 
рака пищевода и входа в желудок. 
Желая избежать раздражения легоч
ного мешка и сердца, мы подходим 
к пищеводу через живот. Для этого 
разрезаем перегородку (диафрагму) 
между грудной полостью и животом, 
сохраняя целыми легочные мешки. 
После обнажения пищевода удаляют

ся пораженные его части, а нередко 
и весь пищевод вместе с желудком̂ . 
Новый пищевод создается из тонкой 
кишки, она же заменяет удаленный 
желудок. Операция технически не
легкая, но вполне выполнимая. Для 
ее проведения мы при помощи ла
борантов Томского политехническо
го института П. П. Одинцова,
A. Я. Ткаченко и других создали 
специальный инструментарий.

Первоначально опасались расст
ройства работы сердца (оно лежит 
вблизи пищевода) и дыхания. Но 
опасения не оправдались.

Из года в год мы улучшаем метод 
и технику оперирования. С сентяб
ря 1954 года по настоящее время 
100 таких операций прошли при 
одном неблагоприятном исходе. Та
кой успех не случаен. Найденный 
нами путь к удалению опухолей 
еще сам по себе допо.лнительно 
исправляет дыхание, улучшает кро
вообращение и работу сердца.

Естественно, возникает вопрос, 
излечим ли рак — эта тяжелая бо
лезнь — при помощи операции. 
Вполне излечим, но при условии 
ранней операции. Мы имеем уже 
много пациентов, перенесших опе
рацию свыше 10 лет тому назад и 
даже 17 лет. Этим лицам возвра
щается и трудоспособность.

Недавно наш бывший пациент
B. Смолин, 67 лет, спустя 7 лет 
после удаления пищевода и желуд
ка, написал: «Вы вместе с жизнью 
вернули мне и трудоспособность».

Есть основание сказать, что в со
хранении и продлении жизни чело
века советские хирурги достигли 
больших успехов. Наш город Томск 
внес в это сложное и почетное дело 
свой вклад.

касается электростанции, те она 
находится в ремонте.

Подобные факты не единичны. 
Из-за плохой организации труда и 
производства значительная часть 
лесозаготовителей систематически 
не выполняет норн выработки. Сни
зилась трудовая дисциплина. Из-за 
прогулов и опозданий только в 
первом полугодии потеряно 1.320 
человекодней. Некоторые дезорга
низаторы дисциплины в леспромхо
зе остаются безнаказанными. Их 
антиобщественные поступки не ста- 
ровятся предметом обсуждения на 
рабочих собраниях.

Руководители леспромхоза сейчас 
забыли об обязательстве, взятом в 
социалистическом соревновании, о 
нем не знают многие рабочие.

Итоги соревнования не подводят
ся. Доски показателей не заполня
ются. На нижнем складе, например, 
опубликованы показатели работы 
бригад за... март.

В коллективе Средне-Чулымского 
леспромхоза много хороших тракто
ристов; раскряжевщиков, сучкору
бов и лесозаготовителей других 
специальностей, которые показыва
ют образцы высокопроизводительно
го труда. Но опыт передовиков со
циалистического соревнования на 
предприятии не обобщается и не 
распространяется.

Незавидна роль рабочего комите
та леспромхоза в руководстве и ор
ганизации социалистического сорев
нования. Его руководители больше 
занимаются разговорами о пользе 
соревнования. Дело дошло до того, 
что в этом году рабочий комитет ни 
разу не рассматривал итогов сорев
нования. Это ли не пример безот
ветственного отношения К организа
ции и руководству социалистиче
ским соревнованием!

Все это привело к тому, что кол
лектив леспромхоза за семь месяцев 
этого года задолжал государству 
3.200 кубометров ласа.

Долг руководителей леспромхоза, 
партийной и профсоюзной организа
ций — покончить с недостатками в 
организации труда и производства, 
отрешиться от вредной для дела са
моуспокоенности. Нужно по-настоя
щему возглавить социалистическое 
соревнование среди лесозаготовите
лей, мобилизовать их на выполне
ние обязательств, принятых в честь 
сороковой годовщины Великой Ок- 

’тябрьской социалистической рево
люции.

В. ИВИН.
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Включившись в соревнование за достойную встречу  ̂
сорокалетия Октября, хорошо трудится команда буксир
ного парохода «Мечников», где капитаном тов. Литв»* 
нович и механиком тов. Темченко.

По результатам июля коллектив судна вышел на 
первое место среди томских буксировщиков, выполнив 
месячный план на 134 процента. Высокопроизводитель
но трудится команда и в августе.

Большая заслуга в этом передовиков судна — коче
гаров тт. Боешова, Сергеева, рулевого Андриенко, пер
вого штурмана тов. Токарева и других.

На снимке: капитан Н. Литвинович и рулевой А. Анд
риенко на вахте.

Фото М. Черненна.

ВЕЧЕР ОТДЫ ХА  
РЕЧНИКОВ

На культбазе речников, располо
женной в Черемошниках, состоялся 
вечер отдыха грузчиков и механи
заторов Томской пристани. Речники 
е интересом слушали выступление 
секретаря Куйбышевского райкома 
ВЛКСМ тов. Петрова, побывавшего 
по туристской путевке на VI Все
мирном фестивале молодежи и сту
дентов.

Затем был дан концерт силами 
коллектива художественной само
деятельности спичечной фабрики 
«Сибирь».

М. ВИГАЛОК.

„КРАСНЫЙ ЧУМ'‘
В ЗЫРЯНСКОМ РАЙОНЕ

в Зырянском районе побывала 
концертная бригада «Красного чу
ма», которая дала концерты в кол
хозах имени Сталина и имени Жда
нова. Перед концертами лектор —  
преподаватель кафедры истории 
КПСС Томского университета 
Н. Е. Таскаев выступал с лекцией 
о международном положении Совет
ского ()оюза.

Е. ИВАНИЩЕВ.

КУЛЬТУРНО Е
ОБСЛУШИВАНИЕ

РЫБАКОВ
Радушно встречали рыбаки Еар- 

гасокского района плавучую ку.тьт- 
базу «Родина». Художественный 
коллектив Томского педагогического 
института показал рыбакам Усть- 
Тыма, Тымска, Мизуркино, Еазаль- 
цево. Прорыто и других рыболовец
ких поселков района разнообразную 
концертную программу.

Тут же читались лекции о между
народном и внутреннем положении 
Советского Союза, демонстрировались 
короткометражные кинофильмы, вы
пускались световые газеты, бое
вые листки и «молнии».

IC O P O T IC O
© Коллектив Вокзального рай- 

промкомбината 8 августа выполнил 
восьмимесячный план.

Недавно промкомбинат освоил 
производство и дал для продажи 
первую партию школьной формы.

© Колхозы Еаргасокского района 
«Заря коммунизма» и имени Суворо
ва получили самоходные комбайны 
С-4.

© Ученики Назинской семи летней 
школы Александровского района за 
5 дней заложили 30 тонн силоса в 
колхозе имени Сталина.

© Томская промартель «Техно- 
хим» освоила выпуск микропори
стой резины для обуви. Изготовлено 
более двух тонн такой резины. Кол
лектив взял обязательство вырабо
тать в текущем» году не менее 
60 тонй этой продукции.

© В адрес облпотребсоюза прибы
ло 12 тонн яблок из г. Фрунзе. Яб
локи отгружаются в комиссионные 
магазины для продажи населению.

ШЦИЮ
золотые
хирурга

руки

в августе 1956 года, после окон
чания средней школы, наша дочь 
решила продолжать свое образование 
в одном из томских вузов. Она ус
пешно сдала первый вступительный 
экзамен, но ее постигло несчастье: 
внезапно открылось легочное крово
течение. В областном тубдиспансере 
были приняты все меры для восста
новления здоровья молодой девушки. 
Процесс был временно приостанов
лен. Но для полного выздоровления 
требовалось хирургическое вмеша
тельство. За проведение сложней
шей операций — резекции легко
го — взялся хирург городского ту
беркулезного диспансера М» Ю. Зай
цев. Он блестяще провел ее.

Прошел уже почти год, поэтому 
можем сказать уверенно, что дочь 
наша совсем здорова.

Приносим глубокую родительскую 
благодарность всему медицинскому 
персоналу, принявшему участие в 
восстановлении здоровья нашей до
чери. Особо благодарим врача-хирур- 
га М. Ю. Зайцева и желаем ему 
дальнейших успехов в освоении вы
сокой техники хирурга.

СУХАНОВЫ, 
г. Ишим, Тюменской области.

Нужен ремонт 
овощехранилища

требует капитального ремонта. Надо 
сказать, что Золотушинский лесо
пункт недавно вступил в строй. Ра
бочие там пока не имеют своего под
собного хозяйства и огородов. По
этому там, как нигде в другом ме
сте, есть необходимость постоянно 
торговать картофелем и овощами.

В прошлом году дирекция лес
промхоза подготовила овощехранили
ще уже е наступлением заморозков 
и то кое-как. Поэтому часть достав
ленного на лесопункт картофеля бы
ла заморожена. А зимой мы не име
ли возможности торговать там ка
пустой и солеными огурцами. Рабо
чие Золотушинекого лесопункта бы
ли очень недовольны этим.

Нынче мы неоднократно обраща
лись к дирекции леспромхоза с 
просьбой произвести необходимый 
ремонт овощехранилища, с.тожить в 
нем две печи, но там до сих пор ни
чего не делается. Не 'учла дирекция 
леспромхоза и ту критику, с кото
рой выступали рабочие, члены проф
союза Золотушинекого лесопункта 
на конференции по отчету и. о. ди
ректора тов. Воинова о выполнении 
коллективного договора.

Если немедленно не принять мер 
к дооборудованию имеющегося на 
Золотушинском лесопункте овоще
хранилища, то рабочие вновь оста
нутся на зиму без овощей. А этого 
допускать нельзя.

Д. МАЗУР.
начальник орса Молчановского 

леспромхоза.

дни. Вопрос о создании такого об̂  
щества неоднократно ставился сами
ми охотниками.

М. МУРЗИН.

в роли пасынков
Плохо удовлетворяет леспрокхвз 

нужды нашего лесопункта. Рельсы, 
болты, накладки, костыли для стро
ительства узкоколейной железной 
дороги доставляются с большими пе
ребоями. В результате этого мы не 
можем наладить хорошую дорогу —■ 
вагонетки часто сходят с рельсов.

Не обеспечивает нас дирекция лес
промхоза запасными частями к элек
тростанциям и электропилами. Из- 
за этого лесопункт часто прибегает 
к ручной валке древесины. Невни
мательно относится К нуждам лесо
пункта и орс. Лесозаготовители 
спрашивают тов. Харитонова, ди
ректора леспромхоза: когда же он 
обратит внимание на наш лесо
пункт? Или мы у него и дальше 
будем считаться пасынками.

В. КИРЬЯНОВ,
начальник Осиново-Ярского лесо

пункта Каргасокского леспромхоза.

В защиту дичи

'Ч

i'

в  этом году в Тегулвдегском районе проводятся большие работы 
по строительству и ремонту дорог.

На снимке: грейдвровавие улицы в районном центре Тегульдет.
Фото в .  Поминова.

Отдел рабочего снабжения Молча- 
новского леспромхоза обеспечивает 
промышленньши и продовольствен
ными товарами два предприятия:
Молчановский леспромхоз и Усть- 
Чулымскую сплавную контору. За 
последние годы работники орса 
стали уделять больше внимания 
обеспечению рабочих свежими ово
щами. Особенно большую заботу об 
этом проявляет заведующая Сулзат- 
ским отделением орса тов. Пушка
рева. Сулзат полностью обеспечивает 
себя картофелем и овощами. Здесь 
очень хороший огоЬод. На нем вы
ращиваются и лук, и редис, и по
мидоры, и свекла, и морковь, и 

огурцы. И все это сохраняется зи
мой в хорошо оборудованном овоще
хранилище. Картофеля заготавли
вается столько, что его хватает и 
для того, чтобы весной обеспечить 
рабочих семенами для личных ого
родов.

Мы подсчитали: чтобы полностью 
обеспечить рабочих и служащих 
леспромхоза и сплавщиков овощами, 
нам необходимо заложить на зимнее 
хранение 220 тонн картофеля, 33 
тонны капусты, 20 тонн огурцов и 
других овощей. В основном все это 
будет получено в своем хозяйстве. 
Но часть придется и закупить внут
ри района. Необходимо иметь хоро
шие овощехранилища. В торго

вых предприятиях орса-их пять. 
4 из них вполне пригодны для хра
нения картофеля и овощей. Овоще
хранилище же Б поселке Золотушка

На многочисленных реках, озерах 
и старицах Тегульдетского района 
ежегодно живет, кормится и размно
жается большое количество дикой 
водоплавающей птицы. Эта дичь 
могла бы играть заметную роль в 
хозяйстве района. Но богатства те- 
гульдетских водоемов сейчас исполь
зуются хищнически.

Охраной дичи и контролем за со
блюдением правил охоты в районе 
никто не занимается. Между тем, в 
каждой деревне много охотников-лю- 
бителей. Только в одном поселке 
Берегаево их около 800. Этих охот
ников никто не объединяет, воспи
тательной работы с ними не прово
дится. Охота на водоплавающую 
дичь производится без всякой 
системы. Сроки начала и окон

чания охоты не соблюдаются. Вес
ной отстреливаются и самцы и сам
ки. В летнее время происходит 
истребление молодняка. Первые вы
водки,' еще в пуху, подвергаются 
безжалостному истреблению. Хапу
ги-браконьеры с азартом уничтожа
ют молодых хлощ'нцов, не могущих 
подняться в воздух. Поэтому водо
плавающей дичи , с каждым годом 
становится все меньше и меньше. 
Меньше стало и боровой дичи, кото
рая также истребляется хищниче
ски.

Важно организовать охрану водо
плавающей и боровой дичи в районе, 
обеспечить строгое соблюдение ре
жима охоты. Для этой цели необхо
димо создать охотничьи хозяйства в 
колхозах и, главное, общество охот- 
ников-любителей, которое возьмет на 
себя охранные и контрольные функ-

Навести порвдок 
в прачечной

О Н И  БЫЛИ Н А  VI ВСЕМ ИРНОМ  Ф Е С ТИ В А Л Е
\ Спасибо партии 

и правительству
Город, в котором проходил VI 

Всемирный фестиваль молодежи и 
студентов, произвел на нас очень 
сильное впечатление. Нет слов вы
сказать, как красочно, нарядно вы
глядела Москва, особенно ее цент
ральные улицы и площади.

Будучи на открытии Третьих 
Международных дружеских спортив
ных игр молодежи и студентов на 
Цёнтральном стадионе имени В. И. 

Денина, мы впервые встретили уча
стников VI Всемирного фестиваля из 
других стран.

Здес-ь мы увидели делегации на
родно-демократических стран, Ве
ликобритании, Индии, Индонезии, 
Очень хотелось встретиться с негра
ми. Такая встреча у нас произошла 
в Кремле,-где мы были 31 июля.

Вместе с молодежью иностранных 
делегаций мы совершали экскурсию 
по Кремлю. Участники нашей деле
гации тт. Шмаков, Жеравин встре
тились Б Кремле с Н. С. Хрущевым.

Во время концерта делегации 
Германской Демократической Респуб

лики в Центральном Доме Советской 
Армии мы сидели вместе на одном 
ряду с молодыми немцами, дружески 
беседовали с ними, обменялись фес
тивальными значками, просили пе
редать немецкой молодежи от нас, 
сибиряков, горячий привет.

Встречи с гостями, участниками 
VI Всемирного фестиваля, имели 
большое значение для сближения и 
установления дружеских связей 
между нами. Многие обменялись ад
ресами с молодежью иностранных 
делегаций, вместе с ними фотогра
фировались, и некоторые после этих 
встреч будут переписываться.

Спасибо КПСС и правительству 
за нашу счастливую молодость.

П. АРХИПОВ, 
работник обкома ВЛКСМ.

П а м я т н а я  в е т р е н а
В Москве мы, туристы, пробыли 

4 дня. Но и ка это короткое время 
увидели очень многое.

Я расскажу об одной особенно 
взволновавшей меня встрече. Я был 
на Красной площади. Недалеко от 
меня стояла группа молодежи, плот
ным кольцом окружившая кого-то.

Подошел к этой группе и я. В цент
ре образовавшегося кружка стоял 
пожилой мужчина и что-то говорил 

переводчику.
Я узнал, что это_ делегат из Ита

лии. Мне очень захотелось погово
рить с ним. Но это было трудно. 
Все протягпва.ти ему блокноты, тет
ради, карандаши и ручки, чтобы он 
записал свой адрес, имя и фами
лию. Я подумал, что у него, навер
ное, рука устала писать. И, как бы 
в ответ на эти мысли, итальянец с 
улыбкой сказал переводчику, что он 
уже устал писать автографы.

Все весело засмеялись. Я подо
шел и подарил ему свой значок.

— Сибирь, — сказал я ему.
Итальянец улыбнулся и сказал,

что он из деревни, крестьянин и 
уже 33 года состоит в коммунисти
ческой партии Италии.

— Дорогой друг, желаю тебе 
счастья, новых побед всему ва
шему народу, — проговорил мой 
новый товарищ на прощанье.

А. ВОЛКОВ,
лебедчик Черноярского лесозагото

вительного пункта Зырянского лес
промхоза.

Открытая в мае этого года пра
чечная в Томском политехническом 
институте укомплектована большим 
штатом: есть заведующий, две при
емщицы, механик, электромонтер, 
бухгалтер, уборщица. Но порядка 
на новом предприятии мало.

Несмотря на то, что в штате пра
чечной имеются три кочегара, пара 
до сих пор нет. Заменяя бездейству
ющие сушильные машины, прачки 
и гладильщицы работают вручную, 
дедовским способом, развешивая ог
ромное количество белья на верев
ках.

Охрана материальных ценностей 
организована плохо: окна без реше
ток, сторожа нет. Учетом белья пол
новластно распоряжаются прием
щицы. В этих условиях нет ничего 
удивительного, что в прачечной ча
сто исчезает белье на крупные 
суммы, а договор о коллективной от
ветственности, подписанный всеми 
работниками прачечной, становится 
ширмой, за которой нечестные люди 
могут совершать злоупотребления.

Хозяйственная часть института 
должна навести порядок на своем 
подсобном предприятии.

Работницы прачечной: УСТИ
НОВА. ИЗОТОВА и другие.

Редкие гости
Как редких гостей жители села 

Яр, Томского района, видят у себя 
работников районного отдела куль
туры, редко здесь дЛонстриругатся 
и кинофильмы. В июле в селе была 
продемонстрирована только одна 
кинокартина «Екатерина Воронина».

Колхозники задают вполне спра
ведливый вопрос: «Когда же мы бу
дем регулярно смотреть фильмы?».- 
А что думает по этому поводу за
ведующий районным отделом куль
туры тов. Юферов? I

Д. ИВАНОВ,
депутат Вершининского сельсовета.

□  □ С -

По следам, наших выступлений.

Лучше знать запросы 
парторганизаций лесопунктов'

Под таким заголовком в 141 но
мере нашей газеты была опубли
кована корреспонденция секретаря 
парторганизации Вертикосовского 
лесопункта Каргасокского леспром
хоза тов. Ширяева, в которой ука
зывалось, что Каргасокский рай
ком КПСС мало уделяет внимания 
парторганизации лесопункта.

Секретарь Каргасокского райко
ма КПСС тов. Далызин сообщил 
редакции, что факты отмечены 
в корреспонденции правильно.

Райком партии принял меры по 
улучшению помощи парторганиза
ции лесопункта. Для практической 
помощи парторганизации в лесо
пункт выезжали секретарь райко
ма КПСС тов. Дубицкий, инструк
тор райкома тов. Одиноких и ди
ректор Каргасокского леспромхоза 
тов. Харитонов.

Приняты меры для своевремен
ной доставки почты и регулярного 
кинообслуживания рабочих на всех 
мастерских участках.

„Когда же построят кинокамеры"
Руководители ряда колхозов и 

сельсоветов Асиновского района 
затягивают сроки строительства 
кинокамер. Об этом рассказыва
лось в письме, полученном редак
цией.

Секретарь. Асиновского райкома 
партии тов. Смагин сообщил ре
дакции, что вопрос о строительст
ве Бинокамер обсуждался на вс-

полкоме районного Совета депута
тов трудящихся. На председателя 
Новиковского сельского Совета 
тов. Трощенко за игнорирование 
решений райисполкома наложено 
взыскание. Председателям смьсо- 
ветов и колхозов предложено в 
ближайшее время закончить строи
тельство кинокамер в киноаппарат* 
B0UX,
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Берлинская демократическая печать о пребывании 
Советской Партийно-правительственной делегации в ГДР

БЕРЛИН, 12 августа. (ТАСС). 
Все демократические газеты, вы
шедшие сегодня в Берлине, поме
щают материалы о пребывании 
Советской Партийно-правитель
ственной делегации в Германской 
Демократической Республике. В 
печати публикуются сообщения о 
поездке группы советских делега
тов во главе с Н. С. Хрущевым в 
народное имение Шванеберг и о 
посещении другой группой, воз
главляемой А. И. Микояном. Бер
линского телевизионного центра. 
Газеты единодушно отмечают, что 
трудящиеся республики радушно 
принимают дорогих советских го
стей.

В печати публикуется инфор
мация о собраниях рабочих бер
линских предприятий, на кото
рых обсуждается вопрос о значе
нии заседания Народной палаты

ГДР и правительственного заяв
ления О. Гротеволя на этом засе
дании, о значении дружеского ви
зита советских государственных 
деятелей в республику. Юноши и 
девушки из ГДР, пишет в этой 
связи газета «Форвертс», поехали 
в Москву на фестиваль, а видные 
партийные и государственные дея
тели Советского Союза приехали 
в ГДР. Обе поездки служат одной 
цели — они способствуют укреп
лению мира и дружбы между со
ветским и немецким народами.

Орган центрального совета 
Союза свободной немецкой моло
дежи газета «Юнге вельт» при
ветствует содержащееся в прави- 
тельственнои^ заявлении, с кото
рым выступил в Народной палате 
Премьер-Министр О. Гротеволь, 
предложение о создании конфеде
рации двух германских госу

дарств как первый шаг к восста
новлению национального единства 
немецкого народа. «Юнге вельг» 
характеризует этот путь как ре
альный и кратчайший и приводит 
заявление В. Ульбрихта о том. 
что союз двух германских госу
дарств мог бы быть создан уже к 
1 января 1958 года. Предложе
ние правительства ГДР, которое 
по праву называют программой 
возрождения Германии, находит 
полную поддержку у Советского 
Союза, пишет газета. Вопрос «За 
или против конфедерации?» стал 
пробным камнем. Тот, кто желает 
мирного воссоединения, может 
выступать только за создание кон
федерации. Кто против, тот под
держивает пропагандируемый 
Аденауэром путь войны, агрессии 
и насилия, путь, несомненно, об
реченный на провал.

1 в
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„Смотр сил молодежи мира“
ПЕКИН, 12 августа. (ТАСС). 

Говоря об итогах Шестого Все
мирного фестиваля молодежи и 
студентов, газета «Гунжэньжи- 
бао» в передовой статье подчер
кивает, что эта встреча молодежи 
и студентов в Москве явилась 
смотром сил молодежи мира. Все 
участники фестиваля испытывали 
одни чувства, одни стремления к 
прочной дружбе, взаимным кон
тактам и взаимопониманию.

В Москве, которая походила на 
распустившийся цветок, юноши и 
девушки с различными политиче
скими и религиозными взглядами.

разных национальностей, говоря
щие на различных языках, в один 
голос выступили за мир и друж
бу.

Участники фестиваля увезут с 
собой на родину в различные 
уголки мира чувства большой 
дружбы, твердую решимость за
щищать мир.

Хотя Шестой Всемирный фе
стиваль молодежи и студентов за
кончился, заявляет «Гунжэньжи- 
бао», его влияние безгранично. 
Он будет способствовать более 
тесному сплочению и единству 
молодежи земного шара под зна
менем мира и дружбы.

„Величественный праздник молодости, 
дружбы и мира“

СОФИЯ, 12 августа. (ТАСС). 
Болгарские газеты посвящают пе
редовые и редакционные статьи 
закрытию VI Всемирного фестива
ля молодежи и студентов в Моск
ве.

В передовой под заголовком 
«Величественный праздник моло
дости. дружбы и мира» газета 
«Работническо дело» пишет; В дни 
фестиваля были рассеяны многие 
предубеждения и заблуждения по 
отношению к Советскому Союзу и 
другим социалистическим странам, 
созданные злостной демагогиче

ской пропагандой империализма.
Газета «Народна младеж» отме

чает: Незабываемым останется 
Московский фестиваль. В истории 
человечества не было более широ
кой, более представительной встре
чи молодежи. Величие фестиваля 
не только в грандиозности масшта
бов. Его прекрасный смысл преж
де всего в том, что никогда рань
ше дружба между молодежью, 
между народами не была так ярко, 
так наглядно и непосредственно 
выражена, как на VI фестивале.

Газета ,.Юманите“  
о Всемирном фестивале 

в Месиве
ПАРИЖ, 12 августа, (ТАСС). 

Газета «Юманите» опубликовала 
статью своего корреспондента из 
Москвы, посвященную окончанию 
VI Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов. Газета подчерки
вает, что встреча представителей 
молодежи пяти континентов сыгра
ет важную роль в укреплении ми
ра во всем мире.

«К девизу «Мир и дружба», 
пишет «Юманите», VI Всемирный 
фестиваль молодежи добавил сло
ва: «Видеть Москву и жить». 
Жить! Никогда еще это слово не 
приобретало столь ясного смысла. 
Разве могут представить себе юно
ши и дев5чпки, прибывшие с пяти 
континентов, что, испытав такое 
большое чувство радости, они мо
гут быть вовлечены завтра в бра
тоубийственные войны? Разве мо
гут не видеть французы, какой 
отвратительной является война, в 
течение трех лет продолжающаяся 
в Алжире? Разве может молодежь 
мира смотреть, как горизонт ее 
жизни заволакивается тучами атом
ной войны? Разве может она сама 
себя убивать?».

Газета пишет, что «надежда на 
мир, выросшая в Москве, должна 
стать завтра, благодаря всеобщим 
усилиям, твердой уверенностью».

Египет. В Алек
сандрии построен и 
пущен в ход новый

нефтеперерабатываю
щий завод. Это третье 
в Египте предприятие 
по переработке нефти. 
В настоящее время 
производительность за
вода составляет 200  
тысяч тонн нефтепро
дуктов в год. Он вы
пускает высокооктан- 
иый бензин, керосин, 
соляр и мазут. В 
дальнейшем произво
дительность завода 
предполагается дове
сти до 700 тысяч 
тонн нефтепродуктов 
в год.

На снимке: на Алек
сандрийском нефте
перерабатывающем за
воде.
(Фотохроника ТАСС).

☆

США— вдохновитель антиправительственного 
заговора в Египте

КАИР, 12 августа. (ТАСС). Се
годня в Каире начался суд над 
участниками раскрытого здесь не
давно антиправительственного за
говора. Дело слушается в спе
циальном военном верховном су
де. На скамье подсудимых — 13 
обвиняемых, в числе которых два 
бывших министра.

В обвинительном заключении 
говорится, что заговорщики замы
шляли свержение существующего 
в стране государственного строя 
и убийство президента республи

ки Насера, а также членов пра
вительства с тем, чтобы поста
вить у власти антинародные реак
ционные силы.

Печать сообщает, что в своей 
преступной деятельности участни
ки заговора рассчитывали на под
держку империалистических кру
гов Запада и в первую очередь 
Соединенных Штатов.

В журналистских кругах утвер
ждают, что США были вдохнови
телями этого антиправительствен
ного заговора.

Иазнь унастнинов 
национально-освободи

тельного движения 
в Алжире

ПАРИЖ, 11 августа. (ТАСС). 
По сообщениям печати, вчера в 
алжирской тюрьме были казнены 
два участника национально-осво
бодительного движения Алжира.

Газета ,Таймс*' об окончании Всемирного 
фестиваля в Москве И д е и  ф е с т и в а л я  б у д у т  ж и т ь  и  к р е п н у т ь

ЛОНДОН, 12 августа. (ТАСС). 
Специальный корреспондент газе
ты «Таймс» в сообщении из Мо
сквы, посвященном окончанию 
VI Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов, пишет: «На эм
блеме фестиваля написано: «За

мир и дружбу», и, по-видимому, 
значительная часть его участни
ков, несомненно, покинет Москву 
с определенным убеждением, что 
советская политика в мире опре
деляется исключительно сообра
жениями мира и дружбы».

ПРАГА. 12 августа. (ТАСС). 
Газета «Руде право» опубликова
ла сегодня материалы о закры
тии VI Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов.

Газета подчеркивает, что Мо

сковский фестиваль навсегда 
останется в памяти его участни
ков, как незабываемая встреча 
молодежи всех континентов, как 
демонстрация растущих сил моло
дежи, стремящейся к дружбе и 
миру.

На Третьей Международной конференции 
за запрещение атомного и водородного оружия

ТОКИО, 12 августа. (ТАСС). Се
годня в Токио начались пленарные 
заседания Третьей Международной 
конференции за запрещение атомно
го и водородного оружия. В огром
ном зале собралось свыше 10 тысяч 
человек — представителей различ
ных городов и префектур Японии, 
активистов движения за мир и за 
запрещение атомного и водородного 
оружия. На конференции присутст
вуют делегаты от 22 различных 
стран и 7 международных ограниза- 
ций.

Конференцию открыл известный 
общественный деятель Японии Ха- 
танака, после чего были избраны 
президиум и рабочий комитет кон
ференции, куда вошли руководите
ли иностранных делегаций, а также 
виднейшие деятели движения за 
мир в Японии.

С докладами об итогах работы 
подготовительных заседаний и зада
чах конференции выступили гене
ральный секретарь конференции 
Каору Ясуи и видный австралий
ский борец за мир Морроу.

Каору Ягуи, в частности, указал 
на необходимость объединения всех 
сил мира для осуществления одной 
из главных задач человечества на 
настоящем этапе — запрещения 
ядерного оружия. Отметив, что в не
которых странах продолжается под̂  
готовка к развязыванию атомной 
войны, Ясуи заявил, что в связи с 
этим на нынешнюю конференцию и 
на борцов за дело мира вообще .чо- 
житс? еще большая ответствен
ность. Наряду с главной задачей за
прещения ядерного оружия, сказал 
он, конференция должна обсудить и 
принять решение и по другим важ
ным проблемам, таким, как ликви
дация военных баз на чужих терри
ториях, запрещение ввоза ядерного 
оружия в другие страны, ликвида
ция всех военных блоков и союзов 
и достижение всеобщего разоруже
ния.

На конференции были зачитаны 
приветствия от премьер-министра 
Киси и городских властей Токио. С 
приветствиями к делегатам конфе
ренции обратились председатель со
циалистической партии Японии Суд- 
зуки, первый секретарь ЦК Комму
нистической партии Японии Носака 
и представитель либерально-демо
кратической партии.

После этого начались выступле
ния делегатов конференции. Быв
ший ректор Токийского университе
та Намбара напомнил, что сейчас, в 
век атомной энергии, необходимо 
приложить максимум усилий к то
му, чтобы направить силы и разум 
людей на использование этой энер
гии в мирных целях и воспрепятст
вовать созданию, накоплению и 
применению разрушительного ядер
ного оружия. Голос народов, сказал 
далее оратор, это великая сила, и 
нужно поднять этот голос в полную 
силу против ядерного оружия, про
тив войны, за мир и процветание 
всего человечества.

Американский делегат Хоммер 
Джак сказал в своей речи, что 
рядовые американцы до сих пор 
ощущают чувство стыда и вины за 
варварские атомные бомбардировки, 
которым американская авиация под
вергла японские города Хиросима и 
Нагасаки. Выразив свое удовле
творение по поводу того, что в хо
де подготовительных заседаний ему 
и его американским коллегам приш
лось работать вместе с делегатами 
Китая, Японии и других стран, opaj 
тор заявил, что задача нынешней 
конференции заключается в том, 
чтобы решительно потребовать от 
правительств великих держав не
медленного и безусловного прекра
щения ядерных испытаний, объяв
ления ядерного оружия вне закона 
и всеобщего разоружения.

Тепло встретили участники кон
ференции выступление главы совет
ской делегации И. А. Каирова. Со
ветский Союз, сказал И. А. Еаиров, 
не подвергался атомной бомбарди
ровке, как Япония. Однако совет
ский народ хорошо знает, что несет 
с собой война, знает, что такое го
ре и слезы матерей и сирот, что та
кое разрушение и уничтожение цен
нейших памятников культуры, соз
данных руками человека. Мы нена
видим смерть и любим жизнь, сози
дание, труд. Вот почему советский 
народ выступает против войны, про
тив атомного оружия, за использо
вание атомной энергии в мирных 
целях на благо человека. Вот поче
му советский народ разделяет тре
вогу японс̂ сих деятелей за судьбу 
своей страны и поддерживает борь
бу японского народа за запрещение 
ядерного оружия. Напомнив об уси

лиях Советского правительства, на
правленных на достижение согла
шения о запрещении испытаний, 
производства и применения ядерно
го оружия, И. А. Каиров ясно изло
жил позицию Советского Союза в 
этом вопросе. В заключение совет
ский делегат выразил твердую уве
ренность, что объединенными уси
лиями всего прогрессивного челове̂  
честна поставленная на настоящей 
конференции задача будет положи
тельно разрешена.

На вечернем заседании с речью 
выступил глава китайской делега
ции Цай Тин-кай, который от име
ни 600-миллионного народа Кит.гя 
передал сердечный привет участни
кам конференции и японским бор
цам за мир. Воспоминания об ужа
сах Хиросимы и Нагасаки, сказал 
оратор, вызывают в сердцах людей 
боль и ненависть к тем, кто при
менил против людей такое бесчело
вечное оружие. Он подчеркнул, что 
за 12 лет, прошедших с тех пор, 
волна негодования и протеста про
тив ядерного оружия сильно вырос
ла и стала огромной движущей си
лой. Не позволим снова сбросить 
атомную бомбу, не допустим повто
рения Хиросимы — эти лозунги, 
сказал Цай Тин-кай, мощно звучат 
ныне во всех уголках земного ша
ра. Китайский делегат заявил, что 
народ Китая, занимающийся мир
ным созидательным трудом, считает 
дело защиты мира своим священным 
долгом. Мир, а не война нужен ки
тайскому народу, а также народам 
всех стран мира.

Он призвал делегатов других 
стран совместными усилиями доби
ваться запрещения ядерного ору
жия, укрепления солидарности, 
дружбы и взаимопонимания.

Страстным призывом к единству 
миролюбивых сил всего мира с 
целью предотвращения пожара 
новой мировой войны прозвучало 
выступление делегата Египта Халед 
Мохей Эддина. Именно солидарность 
и поддержка всех честных людей 
мира, заявил он, воспрепятствова.чи 
разрастанию агрессии против Егип
та в третью мировую войну. Ядер- 
ные испытания не будут прекраще
ны и угроза применения атомного 
оружия не будет ликвидирована, 
подчеркнул .он, если народы всех 
стран не сплотят свои силы и не

будут рассматривать задачу запре
щения этого оружия, как свое кров
ное дело.

Сегодня выступили также делега
ты Рамешвари Неру (Индия), Ур- 
теага (Перу), Ротблат (Англия) и 
другие. На вечернем заседании бы
ли. оглашены приветствия, посту
пившие в адрес конференции от 
Председателя Совета Министров
СССР Н. А. Булганина, Президента 
Югославии Тито, Президента Индии 
Праеада, Жолио-Кюри и других.

Вечером губернатор Токио Ясуи 
устроил прием в честь делегатов 
Третьей Международной конферен
ции.

Н И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

14 августа — тювый художест
венный фильм «Ханка». Сеансы: 
9. 11. 1. 3, 5. 7, 9. 11.

Зал кинохроники

14 августа — цветной докумен
тальный фильм «Государственный 
русский музей». Сеансы; 10. 11-10, 
12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10,
7-20, 8-30, 9-40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных

14 августа. Большой зал — 
«Ханка». Сеансы: 9, 11. 1. 3, 5, 
7, 9, 11. Малый зал — «Безум
ный день». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 
6 ,  8 . 10 .

Городской сад

14— 15 августа — «Крутые сту
пени». Сеансы; 12, 2, 4 , 6, 8 , 10.

Томская областная санаторно
лесная пшола ОБЪЯВЛЯЕТ НА
БОР учащихся на первое полуго
дие 1957— 58 учебного года в пер
вый, второй, третий, пятый и ше
стой классы.

Прием заявлений с 15 августа 
до 1 сентября по адресу: г. Томск, 
проспект имени Ленина, 2, 2-й
этаж, комната № 60, облоно.

К заявлению приложить следую
щие документы: наггравленпе от 
тубдиспансера, справки о размере 
получаемой зарплаты или пенсии, 
о количестве детей, находящихся в 
данное время на иждивении роди
телей.

Начало занятий 9 сентября.

АГЕНТСТВО р е й т е р  
О ПОЛОЖЕНИИ 

В ИРЛАНДИИ
ЛОНДОН. 12 августа. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Белфаста 
(Северная Ирландия), за послед
ние 24 часа в Ньюри (ближай
ший к границе Ирландской рес
публики крупный город на авто
страде между Дублином и Бел
фастом) националисты повредили 
ночью электростанцию, подожг.чи 
почтовые автомашины и взорва
ли таможенный пост. В Лох-Пеа, 
севернее Ньюри, была взорвана 
принадлежащая правительству 
баржа.

Как известно, ирландские на
ционалисты требуют воссоедине
ния 6 сетерных ирландских 
графств, находящихся под анг
лийским господством, с Ирланд
ской республикой.

Правительство Северной Ир
ландии ввело в Ньюри комен
дантский час. Войска и полиция 
прочесывают район Ньюри.

Варварские бомбардировки 
английскими самолетами мирного 

населения Омана
КАИР, I I  августа. (ТАСС). 

Печать сообщает, что английские 
самолеты продолжают подвергать 
варварским бомбардировкам горо
да и села Омана. Как заявил 
представитель имамата Оман в 
Каире Харси, самолеты англий
ских военно-воздушных сил разру
шили город Эр-Ридда и близлежа

щую деревню, обстреляв их раке
тами и сбросив большое количест
во зажигательных бомб. Имеется 
много'убитых и раненых, в том 
числе женщины, дети и старики. 
Харси подчеркнул, что в городе и 
деревне не имелось никаких воен
ных укреплений или войск.

Заявление представителя Омана 
в Каире

КАИР, 12 августа. (ТАСС). 
Представитель имамата Оман в 
Каире Мухаммед Эль-Харси за
явил, что, как стало известно, 
англичане, перед тем, как начать 
свои агрессивные действия про
тив Омана, заключили секретное 
соглашение с султаном Маската, 
предусматривающее защиту анг
лийских интересов в этом районе.

Это соглашение направлено, в 
частности, против Соединенных 
Штатов, поскольку султан обя
зался не давать согласия на от
крытие американского консуль
ства в Маскате, чего давно доби
ваются Соединенные Штаты.

В соглашении оговариваются 
особые права Англии в Маскате 
и Омане. Султан обязался предо
ставить англичанам право бес
пошлинного ввоза товаров.

Харси сообщил, что в соглаше-. 
НИИ имеются секретные статьи, 
касающиеся английской монопо
лии на разведку и эксплуатацию 
нефтяных источников Маската и 
Омана. Англичане усиливают 
контроль над деятельностью сул
тана в области внешних сноше
ний. Так, султар обязался не при
нимать индийского консула без 
предварительного одобрения анг
лийского консула в Маскате.

Резолюция совета Лиги арабских стран
КАИР, 12 августа. (ТАСС). Се

годня в Каире состоялось заседа
ние совета Лиги арабских стран, 
который единодушно принял резо
люцию, осуждающую английскую 
вооруженную агрессию против 
Омана. В резолюции говорится, 
что интервенция английских воору
женных сил является покушением 
на независимость, суверенитет и 
территориальную целостность Ома
на.

Совет Лиги решил потребовать 
созыва чрезвычайного заседания 
Совета Безопасности для обсужде

ния вопроса о положении в Омане, 
чтобы положить конец вмешатель
ству английских вооруженных сил 
в Омане, поскольку это создает 
угрозу миру и безопасности на 
Среднем Востоке и является нару
шением международного права и 
Устава ООН.

Совет Лиги призвал арабские го
сударства принять срочные меры к 
тому, чтобы оказать всестороннюю 
поддержку справедливому делу 
имамата Оман в Организации Объ
единенных Наций.

Бандитский налет на швейцарских делегатов, 
вернувшихся с фестиваля

ЖЕНЕВА, 12 августа. (ТАСС). 
Как сообща'ет газета «Вуа ув- 
риер», возвратившаяся сегодня в 
Швейцарию с VI Всемирного фе
стиваля молодежи и студентов 
часть швейцарской делегации под
верглась на Цюрихском вокзале 
налету со стороны группы фаши
ствующих молодчиков, которые 
на глазах у служащих вокзала и

полиции разграбили или уничто
жили большую часть багажа де
легатов.

«Вуа увриер» подчеркивает, 
что ответственность за этот скан
дальный налет лежит, в частно
сти, на швейцарской буржуазной 
печати, которая замалчивала ход 
фестиваля, но в то же время под
вергала травле швейцарцев, при
нявших в нем участие.

Ч И С Л Е Н Н О С Т Ь  Н А С Е Л Е Н И Я  С Ш А
НЬЮ-ЙОРК. 12 августа. 

(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, бюро переписи

США объявило, что на 1 июля 
1957 года население США соста
вило 171 .200  тыс. человек.

-□□СЬ

РОСТ СТОИМОСТИ 
ЖИЗНИ в ФРГ

БОНН, 10 августа. (ТАСС). 
Как сообщает агентство ДНА, ин
декс прожиточного минимума в 
ФРГ в июле 1957 года возрос по 
сравнению с июлем 1950 года на 
16 процентов. Агентство отмеча
ет, что это увеличение вызвано 
повышением цен на овощи и 
фрукты, а также увеличением 
квартирной платы и платы за ото
пление и освещение.

T O M C K A Q  С Т У Д И Я

Среда, 14 августа
19.00. Репортаж «Едем мы, 

друзья..,». 19.10. Концертная про
грамма. 20.10. Пятый специаль
ный выпуск Московской студии те
левидения «На Всемирном фести
вале». 20.20. Сбозрение «На нот
ной полке». 20.40. Киножурналы. 
21.00. «Наши трудовые будни». 
(По страницам «Последних изве
стий» томского радио). 21.10. Ху
дожественный фильм «Любимая 
песня».

Четверг, 15 августа

19.00. Шестой специальный вы
пуск Московской студии телевиде
ния «На Всемирном фестивале». 
19.10. Передача «В дружествен
ной Индии». 20.40. Вечер эстрад
ных фельетонов, пародий, шуточ
ных песен и танцев. 21.25. Худо
жественный фильм «Первый эше
лон».

Томскому электромеханическому 
заводу требуются' сторожа.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров. 5 — 1

Меняю квартиру в г. Омске на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Омск, 29, 36-й 
квартал, 14, кв. 1, к Иванову.

Грузовой автотранспортной кон
торе требуются: шоферы, счетовод 
и токари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68. 2 — 1

Из зала суда
За обман покупателей— к ответУ

Заведующая магазином № 43  
Томского филиала линейного орса 
Л. Е. Доронина грубо нарушала 
правила советской торговли. Она 
систематически делала наценки на 
продовольственные и промышлен
ные товары, появлялась за прилав
ком в нетрезвом виде, не соблюда
ла установленных часов работы 
магазина.

По просьбе покупателей органы 
железнодорожной милиции егган- 
ции Томск-П провели следствие, 
которое установило факты много
численных злоупотреблений.

Народный суд 1-го участка Вок
зального района приговорил 
Л. Е. Доронину к 6 годам лише
ния свободы.

Горремстройтреслу требуются: 
пилорамщиЕ, кочегары, сторож, 
плотники, печвики, маляры, шту
катуры, столяры, каменщики, ко
нопатчики, грузчики, возчики и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Алтайская, 5. 2 — 2

Столовой №  3 требуются: п(жа- 
ра, официантки, кухонные работ
ницы, рабочие складов, бухгалтер 
и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Усова, 13-а. телефон 61-21.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер-элек
трик, радиомонтажники, токари и 
слесари 6 — 7 разрядов, чертеж
ник, жестянщики-кровельщики, 
дворники, уборщицы, гардеробщи
цы, грузчики, кастелянши, экска
ваторщик и машинистки на вре
менную работу (с оплатой по со
глашению).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов дня. 3 — 1

Макаронной фабрике требуются: 
экспедитор, грузчики, слесарь по 
оборудованию, шофер, кочегар, 
плотники, столяры, штукатуры и 
рабочий на постоянну.ю и времен
ную работу.

Обращаться; г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 62. 2 — 1

Обозостроительному заводу тре
буются: рабочие для обучения по- 
деревочному делу (мужчины и жен
щины), токари по металлу и дере
ву, бухгалтер и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24. 2 — 1

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метбюро, по области 14 августа 
ожидается переменная облач
ность, во второй половине дня — 
местами грозы с кратковремен
ным дождем, ветер северный, 
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 2 2 — 27 градусов 
тепла.

В последующие два дня — ма-! 
лооблачно, преимущественно без 
осадков, ветер слабый, температу
ра воздуха ночью 8 — 13 градусов 
тепла, днем — 22 — 27 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив работников «Те- 
плоэлектропроекта» выражает 
глубокое соболезнование Анд
рееву Вадиму Владимировичу 
по поводу смерти его отца 

АНДРЕЕВА
Владимира Михайловича, 
последовавшей 11 августа 

1957 года.

Коллектив Сибирского бота
нического сада выражает глубо
кое соболезнование заместите-^ 
лю директора по научной рабо
те Жигалову С. А. и его семье 
по поводу преждевременной 
смерти его жены

КУПЦОВОЙ /
Анастасии Михайловны.

ни
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Коллективы Томского обл- 
здравотдела и облсанэпидстан- 
ции выражают глубокое собо
лезнование главному врачу пла
вучей поликлиники Медведеву 
(Сергею Петровичу по поводу 
смерти его матери

МЕДВЕДЕВОЙ 
Елены Васильевны.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: рабочие в цехи, ученики в 
цех булочных изделий, печник, ко
чегары, экспедиторы, рабочие на 
погрузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, улица На
бережная реки Ушайки, 14.

Утерянную круглую печать То№ 
ской авиаметстанции считать не
действительной.
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